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К о м м у н н с т -  
воспитатель молодежи

СООБЩ ЕН И Е ТАСС

Н а комсолольском собрании, в 
молодежном общежитии, на завод
ском вечере отдыха часто можно 
встретить директора Томского элек
тролампового завода Алексея Тимо 
феевича Иванова. Коммунист, опыт
ный руководитель предприятия 
старший товарищ, он приходит сю 
да не по обязанности, а потому, что 
чувствует потребность быть среди 
тех людей, кто сегодня поднимает
ся на первые ступеньки жизненной 
лестницы, только начинает трудо
вую биографию. Он то выступает с 
докладом на политические темы, то 

i рассказывает молодежи о перспек
тивах предприятия, то просто бе
седует с ней по душам.

Опытными наставниками молоде 
жи зарекомендовали себя и другие 
коммунисты ЭТОГ01 завода —  на- 
чалышк цеха М. М. Панченко, ма
стера тт. Губина, Счастливая и 
многие другие.

Стали доброй традицией на пред
приятии встречи старейших произ
водственников с молодыми рабочи
ми, шефство кадровиков над нович
ками, широкий товарищеский кон
троль и взаимопомощь.

Разнообразные формы воспита
ния молодежи применяются на 
электроламповом заводе. Здесь со
зданы школы коммунистического 
труда, многие молодые рабочие за
нимаются в университетах культу
ры, часто читаются лекции, докла- 

, ды, проводятся вечера вопросов и 
j ответов и т. д. И  ценно то, что ком

мунисты предприятия в этой работе 
имеют в виду не молодежь «во
обще», а конкретных юношей и 
девушек, стремятся доходить до 
каждого из них.'

Молодые электроламповщики хо
рошо трудятся, любят свой завод. 
Эта любовь— в инициативе и нова
торстве, в хозяйской обеспокоенно
сти за экономию сырья и материя 
лов, за честь заводской марки, за 
то, чтобы предприятие увеличивало 
количество продукции для народ 

у ного хозяйства.
23 молодежных коллектива за 

вода за .высокую производитель
ность труда и успехи в борьбе за 
воспитание нового человека удо
стоены звания бригад и участков 
коммунистического труда. 200 мо
лодых рабочих здесь —  ударники 
коммунистического труда.

Не только на электроламповом 
заводе, но и на заводе резиновой 
обуви по инициативе коммунистов 
стали использовать такую форму: 
приходит в коллектив новичок —  с 
ним знакомятся на бригадном или 
цеховом собрании, где ему расска
зывают о своем коллективе, пред
приятии, а затем дают трудовой на
каз. Делается это тепло и торжест
венно —  так, что человек, недавно 
перешагнувший заводскую проход
ную, сразу чувствует, что он попал 
в дружную рабочую семью.

Сотни коммунистов нашей обла
сти, приходят в молодежные брига
ды и общежития как агитаторы, 
наиболее подготовленные пропаган
дисты руководят кружками и семи
нарами сети комсомольского полит- 

*  просвещения, помогают юношам и 
^  девушкам глубоко изучать материа

лы X X II съезда партии.
Забота об идейной закалке и ро

сте молодежи, о привитии ей ком
мунистического отношения к труду 
—  одна из самых больших забот 
партийных организаций, каждого 
коммуниста. И, несмотря на то, что 
на наших предприятиях, в учебных 
коллективах, в колхозах и совхозах 
делается немало для воспитания 
нового поколения, все же в этой 
большой работе , еще немало и упу
щений.

Только на подшипниковом заво
де в этом году более 140 молодых 
рабочих допустили прогулы. В  от
делы кадров многих предприятий 
приходят люди, у  которых в но
веньких трудовых книжках уже не
сколько штампов «принят»— «уво
лен». В  ряде колхозов и совхозов 
молодые механизаторы бесхозяйст
венно относятся к технике.

Немало и других фактов свиде- 
тельствует о том, что какая-то часть

молодежи, хорошо усвоив права, 
порой забывает о гражданском дол
ге, о необходимости трудиться так, 
чтобы оставить добрый след на зем
ле.

В  воспитании высоких мораль
ных качеств людей важную роль 
должны сыграть письма Н. Г. За- 
глады и И  Д. Леонова. Но кое-где 
их прочитали и забыли, посчитав 
работу вокруг них кратковременной 
кампанией. Так произошло в кол
лективах Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината, Ергайского и Ново-Тегуль 
детского леспромхозов, ряда строи
тельных организаций.

Очень мало заботятся о воспи
тании молодых шоферов коммуни
сты Томской пассажирской авто
транспортной конторы. Партийное 
бюро Мало интересуется работой 
комитета ВЛК СМ . Случаи наруше
ния трудовой дисциплины молоды
ми шоферами, проявления рваче
ства иногда не находят здесь пра 
вильной оценки со стороны комму
нистов.

Трудящиеся области с большим 
интересом изучают решения но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, 
намечают новые рубежи. Глав
ное сейчас в том, чтобы каж
дый из нас проявлял подлинное ре
волюционное горение, целиком и 
полностью отдавал себя великому 
делу строительства коммунизма. 
Коммунисты обязаны позаботиться 
о том, чтобы донести до сознания 
каждого юноши и девушки вели
кий смысл и значение решений но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. Это 
будет способствовать подъему твор
ческой активности молодежи.

Бригада коммунистического тру; 
да с завода «Томкабель», которой 
руководит Николай Гречушников, 
делом ответила на решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Она при
звала молодежь начать борьбу за 
экономию и бережливость. Почин 
молодых опрёссовщиков, отмеча
лось на V I пленуме Томского обко
ма К ПСС, поддержан не только на 
«Томкабеле»: в области начинает
ся массовый молодежный поход за 
бережливость.

Эта хорошая инициатива гово 
рит о том, что молодые строители 
коммунизма стремятся определить 
свое место в осуществлении реше
ний партии о развитии экономики 
С СС Р. И  долг партийных органи
заций— сделать так, чтобы день ото 
дня крепло стремление юношей и 
девушек внести свой личный вклад 
в осуществление решений Пленума 
ЦК.

Важно позаботиться о том, что
бы на каждом предприятии заго
релись яркие лучи «комсомольских 
прожекторов», чтобы контрольные 
посты молодежи по-хозяйски про
веряли использование машин и ме
ханизмов, стали мощным заслоном 
браку. Надо смелее привлекать 
молодежь к борьбе за технический 
прогресс, к управлению производ
ством.

Каждый молодой человек, на ка
ком бы посту он ни трудился, дол
жен добросовестно относиться к по
рученному делу, вкладывать в не
го душу, по-хозяйски беречь и мно
жить общественное богатство, на
стойчиво повышать производитель
ность труда.

Быть наставником молодежи, 
умело вести ее по жизни —  почет
ный, но нелегкий труд. Чтобы быть 
хорошим воспитателем, нужно са
мому много знатв, понимать за
просы молодежи, умело развивать 
ее инициативу, а главное —  слу
жить для нее образцом в труде и 
поведении. И  успех в этой работе 
будет лишь тогда, когда не только 
секретари партийных организаций, 
наш партийный актив, не только 
командиры производства и пропа
гандисты, а каждый член К П С С  бу
дет чувствовать личную ответствен
ность за то, чтобы настойчиво при
вивать молодежи высокие нравст
венные принципы морального ко
декса строителей коммунизма.

22 декабря 1962 года в Советском 
Союзе произведен очередной запуск 
искусственного спутника Земли 
«К осм ос-12 ».

Спутник выведен на орбиту с па
раметрами: начальный период обра
щения 90,45 минуты; максимальное 
расстояние от поверхности Земли (в  
апогее) 405 километров» минималь
ное расстояние (в> перигее) 211 ки
лометров; угол наклонения орбиты к 
плоскости экватора 65 градусов.

На борту спутника установлен|П
научная аппаратура, предназна

ченная для продолжения исследова
ний космического пространства в со
ответствии с программой, объявлен
ной ТАСС 16 марта с. г .;

радиопередатчик, работающий на 
частоте 19,995 мегагерц;

радиосистема для точного измере
ния элементов орбиты и радиотеле- 
метрическая система для передачи на 
Землю данных о работе приборов и 
научной аппаратуры.

Установленная на спутнике аппа
ратура работает нормально.

Координационно-вычислительный 
центр ведет обработку поступающей 
информации.

На Владимирском химическом заводе построен но
вый цех по производству ацетилцеллюлозы. С  вводом 
этого цеха в строй предприятие значительно увели
чит выпуск сырья для заводов искусственных воло
кон.

На снимке; в  новом цехе ацетилцеллюлозы Влади
мирского химического завода. Аппаратчики В. Соко
лов и В. Плаксина осматривают оборудование.

(Фотохроника ТАСС).
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Свидетельство крепнущей 
дружбы Советского 

Союза и Кубы
ГАВАНА, 24  декабря. (ТАСС).

«Крепнет дружба между Кубой и Со
ветским Союзом», —  заявил глава 
кубинской правительственной торго
вой делегации президент Националь
ного института аграрной реформы 
Карлос Рафаэль Родригес по возвра
щении из Москвы, где он вел пере
говоры с руководителями партии и 
правительства Советского Союза. Мы 
уверены, сказал он, что Советский 
Союз внесет достойный вклад, чтобы 
кубинская экономика смогла в 1963 
году развиваться ритмично, по пла
ну, намеченному революционным пра
вительством.

Касаясь результатов переговоров в 
Москве, Карлос Рафаэль Родригес 
сказал: «Результаты  не могут быть 
более удовлетворительными для Ку
бы ».

Придавая огромное значение ре
зультатам торговых переговоров в 
Москве, газета «Нотисиас де О й» по
святила им передовую статью. Наш 
народ, который с удовлетворением 
воспринял коммюнике^ подписанное 
Карлосом Рафаэлем Родригесом и 
А. И. Микояном во время торговых 
переговоров, пишет газета, сейчас бо
лее уверен в своем будущем и при
лагает усилия, чтобы увеличить свое 
производство. Как мы все и ожида
ли, продолжает газета, переговоры 
дали самые удовлетворительные ре
зультаты. Торговля между Кубой и 
Советским Союзом будет расширять
ся. Проше|шие перего1Воры ,' подчер
кивает газета, —  свидетельство ис
кренней дружбы между СССР и Ку
бой, основанной на полном равенст
ве, уважении суверенитета и эконо
мическом сотрудничестве.

Р У Б Е Ж  Ч Е Т В Е Р Т О Г О  Г О Д А  
С Е М И Л Е Т К И  В З Я Т !
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ТРУДОВЫ Е РАПОРТЫ  
Л Е С О Р У Б О В

ТОВАРИЩ Н. С. ХРУЩ ЕВ  
ПОСЕТИТ ЮГОСЛАВИЮ

Во время пребывания в Советском 
Союзе на отдыхе генеральный секре
тарь Союза коммунистов Югославии, 
президент Федеративной Народной 
Республики Югославии Иосип Броз 
Тито пригласил Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева вместе с

супругой провести отдых в Югосла
вии. Товарищ Н, С. Хрущев с благо
дарностью принял приглашение.

Время поездки товарища 
Н. С. Хрущева в Югосл;авию будет 
согласовано дополнительно.

(ТАСС ).

* в СТРОЮ ДЕСЯТЬ ТУРБИН
БРАТСК, 23 декабря. (Корр. ТАСС). 

Замечательный предновогодний пода
рок сделали Родине строители Брат
ской ГЭС. Сегодня дал промышленный 
ток последний гидроагрегат, намечен
ный к пуску в нынешнем :1Году.', Де
сятью бурлящими потоками теперь

устремилась Ангара в свои низовья, 
вырываясь с лопастей действующих 
турбин. В строю —  десять крупней
ших в мире электрических гигантов 
по 225 тысяч киловатт. Они уже вы
работали около трех миллиардов ки
ловатт-часов электроэнергии.

О досрочном выполнении 
плана выработки 

э л е к т р о э н е р г и и
Сообщение Центрального 

статистического управления 
при Совете Министров 

СССР

Работники районных электростан
ций досрочно, 23 декабря, выполнили
годовой план производства электро- oa.u.uo,,
энергии и выработают в 1962 году ла около 19 тысяч кубометров древе 
на 31 миллиард киловатт-часов сины.

Радостные вести поступают в эти 
дни из леспромхозов нашей области. 
Передовые коллективы мастерских 
участков, лесопунктов, леспромхозов 
рапортуют о досрочном' выполнении 
заданий четвертого года семилетки. 
Намного раньше срока выполнили 
годовой план лесорубы Ингузетского, 
Каргасокского, Колпашевского, Ор
ловского, Асиновского, Нибегинского 
и других предприятий. Лесозаготови
тели стремятся дать до конца года 
как можно больше сверхплановой 
древесины, конкретными делами от
ветить на решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Радует успех коллектива Нибегин- 
ского леспромхоза, который долгое 
время огставал. В четвертом году се
милетки нибегинские лесозаготовите
ли  преодолели отставание, ввели в 
действие большие резервы, с первых 
дней года работали ритмично.

Наш корреспондент связался по 
телефону с Рыбинском, где расположе
на контора леспромхоза. К телефону 
подошел главный инженер предприя
тия Г. П. Чапурин. Вот что он рас
сказал:

—  Коллектив нашего леспромхоза 
на десять дней раньше срока завер
шил годовой план. К 24  декабря мы 
заготовили и вывезли к местам спла
ва с начала года более 314 тысяч 
кубометров древесины. Коллектив 
предприятия борется за то, чтобы 
дать сверх годового плана не менее 
15 тысяч кубометров леса.

Выполнив годовой план, лесозаго
товители всех мастерских участков 
не снижают набранных темпов. В 
эти дни коллектив леспромхоза си
стематически перевыполняет суточ
ный график. Вместо 1.200 кубомет
ров на нижние склады ежедневно по
ступает по 1 .4 0 0 — 1.450 кубометров 
леса. Первенство в соревновании 
удерживает коллектив Карбинского 
лесопункта.

Еарбинские лесозаготовители нa^ 
стойчиво внедряют передовую тех
нологию. Заготовленный лес на авто
мобильный транспорт они грузят с 
помощью крупнопакетных установок. 
Особенно хорошо освоила новый ме
тод лесозаготовок малая комплексная 
бригада ударника коммунистического 
труда Алексея Андрианова. На трак
торе ТДТ-60 бригада уже заготови-

стов тт. Шило, Коваля и других. При 
норме 63 кубометра они каждую 
смену заготавливают, трелюют и гру
зят крупными пакетами по 80 — 85 
кубометров леса. Среди водителей ле
совозных машин первенство удержи
вает шофер Василий Петров. На 
своем МАЗ-501 он вывез по лесным 
дорогам с начала года более 16 ты
сяч кубометров хлыстов при годовом 
плане 14 тысяч кубометров.

Успешно осваивает метод крупно
пакетной погрузки леса коллектив 
Нибегинского лесопункта. Малые 
комплексные бригады трактористов 
В. В. Кофанова, Г. Н. Рашевского 
ежедневно отгружают на нижний 
склад по 10 — 20 кубометров древе
сины сверх плана.

Внедрение крупнопакетной погруз
ки леса, четкая организация труда в 
малых комплексных бригадах позво
лили значительно поднять комплекс
ную выработку в лесосеках.-По -срав- 
нению с прошлым годом производи
тельность труда на лесосечных рабо
тая возросла более чем на 20 про
центов.

Коллектив леспромхоза внедрил 
вывозку леса на санных полуприце

пах. Это позволило на 15— 20 про
центов увеличить рейсовую нагрузку 
на каждый автомобиль.

На Нибегинском лесопункте всту
пил в строй новый механизирован
ный нижний склад, где сортировка и 
штабелевка леса механизированы с 
помощью лебедок.

Сейчас полным ходом ' идут рабо
ты по реконструкции Макзырского 
нижнего склада на Еарбинском ле 
сопункте. Здесь внедрена тщатель
ная сортировка леса после его раз
делки. Но сортировка древесины по
ка производится вручную. Вскоре 
она будет механизирована.

Леспромхоз хорошо подготовился 
к работе в зимние месяцы. Во всех 
лесосеках созданы теплые гаражи 
для тракторов, приняты меры для 
улучшения ремонта техники, Подго
товлены запасные санные полупри
цепы. Особое внимание, на врех ле 
сопунктах уделяют содержаний) ле 
совозных дорог; Большинство дорож- 
Ш.1Х работ механизировано.

Эти меры позволят ййбегинским 
лесорубам хорошо начать пятый год 
семилетки, работать ритмично с пер
вых дней нового года.

Годовые планы выполнены досрочно
Трудящиеся Бакчарского рай

она годовой план продажи мяса 
государству выполнили на 106,1 
процента.

Животноводы Парбигского рай
она годовые планы продажи го
сударству мяса, яиц и шерсти вы
полнили соответственно на 104,5,

107,7 и на 107,1 процента.
Особенно хорошо потрудились 

нынче колхозники сельхозартели 
«Советский Север». Они отправи
ли на мясокомбинат 1.830 цент
неров мяса —  на 526 центнеров 
больше, чем в прошлом году.

Н. ШЕРСТЮК.

ПОБЕДА
ТОМ СКИ Х

ЭНЕРГЕТИКОВ
21 декабря электростанции Том

ской электросистемы выполнили го
сударственный п лан , 1962 года по 
выработке электроэнергии.

С начала .семилетки выработка 
электроэ^^ергии возросла в 2 ,2  раза, 
выработка теплоэнергйи — в 2;9 ра
за.

ПО-УДАРНОМУ
Животноводы сельхозартели име

ни Фрунзе Зырянского производствен
ного управления досрочно выполнили 
годовые планы продажи государству 
мяса, молока и яиц. План продажи 
мяса выполнен на 109 процентов! 
Молока на приемный пункт отправле
но, 4 .(|21 центнер. Это 130 процентов 
к годовому плану. Св;ерхплановаЯ про
дажа молока государству продолжает
ся . '■

По-ударному трудятся и полево
ды колхоза. Они полным ходом ведут 
ремонт сельскохозяйственной ' техни
ки, подработку семян.

На линейку готовности поставлены 
все плуги, 8 сеялок из 12, 3 культи
ватора из 6. Подготовлено 8 трак
торов из 15. Механизаторы дали сло
во ремонт всей сельскохозяйственной 
техники закончить к 15 января.

Подработка семян будет закончена 
к 7 января.

В. ГОЛОЛОБОВ, 
главный бухгалтер колхоза име
ни Фрунзе Зырянского производ
ственного управления.

Шоферы опережают время

электроэнергии больше, чем в 1961 
году.

Высоких показателей добились ма
лые комплексные бригады трактори

с т  об.частного центра более 
чем на 500 километров протя
нулся на север тракт Томск — 
.Колпашево. По этой отдаленной 
трассе перевозит грузы и пасса
жиров коллектив Бакчарского 
а втохозяйства. Шоферы-бакча р- 
цы обгоняют время; п® сравне
нию с прошлым годом они уже 
доставили вдвое больше грузов 
и на два месяца раньше справи
лись с годовым планом грузопе
ревозок.

В нелегких условиях трудят
ся водители. Весной и осенью 
им приходится преодолевать за

болоченные участки дороги, а 
зимой ’— снежные заносы и бу
раны. Но коллектив' автохозяй
ства побеждает трудности. Со
кратились холостые пробеги ав
томашин, повысился коэффици
ент их технической готовности, 
улучшились и другие экономиче
ские показатели.

Выросло число передовиков. 
Примером в труде служат удар
ники коммунистического труда 
М. Сивуха, А. Сербин, А. Мар
келов и другие. Они добиваются 
высокой выработки —• 180— 
230 процентов нормы, берегут 
вверенную им технику. Отлично

обслуживают пассажиров шо
фер «Волги» В. Дурновцев, во
дители автобусов В. Шлеймо- 
нов, А. Никитин.

В автохозяйстве теплый га
раж для ремонта автопарка и 
проведения технических уходов 
в зимних условиях вмещает од
новременно только 10 автома
шин. Несмотря на это. передо
вые ремонтники А. Пушкарев- 
ский, Галанов, Н. Лоскут
ников,'В. Прошин, И. Угрюмцев 
и другие досрочно возвращают 
жизнь каждому автомобилю.

А . И Г Н А Т Ь Е В ."ме лииш1елч;ные иригады трактора- ига приходится преодолевать за- вверенную им технику. Отлично А . И Г Н А Т Ь Е В

З А  У Р О Ж А Й  Б У Д У Щ Е Г О  ГО Д А  Н А Д О  Б О Р О Т Ь С Я  СЕ Й Ч А С

В М АСТЕРСКИХ К И П И Т  РАБОТА
По итогам работы за третий квар

тал текущего года коллективу рабо
чих и служащих Зырянского отделе
ния «С ельхозтехники» присуждено 
первое место в соревновании район
ных .отделений «Сельхозтехники» и 
вручено переходящее красное знамя 
обкома профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и загото
вок и областного объединения «С ель 
хозтехника».

В четвертом квартале механизато
ры «Сельхозтехники» решили отре
монтировать 60 тракторов при плане 
48. К  23 декабря на линейку готов
ности поставлено 50 тракторов, про
шедших капитальный и текущий ре
монт, и подготовлено более 50 мото
ров.

Слесари М. Ткачук, В. Войтенко, 
И. Дмитриев, А. Абраменко —  квали
фицированные механизаторы. Они ре
монтируют моторную группу и вы
полняют работу только на «отли ч
н о ». Моторы сразу же направляются 
в цех по испытанию на мощность; и'' 
расход горючего. На их обкатке и

приработке механизатор И. Чабан вы
полняет нормы на 200 процентов.

Слесарь М. Филиппов на узле 
сборки коробки передач и валов 
фрикциона работает один за двоих. 
Па узле сборки тракторов хорошо 
трудятся М Самойлов, А. Семечкин, 
Д. Решетников.

В токарном цехе работает 10 чело
век. В соревновании токарей здесь 
первое место держит В. Хромых. Про
изводительность труда он довел за 
каждую смену до 170 процентов нор
мы.

В слесарном цехе образцы труда 
показывают И. Лиманов, А. Кучинов, 
А. Черников.

Механизатор Б. Апраксин недавно 
работает в коллективе мастерских 
капитального ремонта, но с первых 
дней он зарекомендовал себя трудо
любивым, требовательным мастером. 
Ему поручен ответственный узел —  
ремонт электрооборудования. Со сво
им делом справляется он отлично. 
140—-150 процентов —  вот его 
дневной показатель. ,

Л. ВОЙТЕНКО.

Подработку семян завершим в январе
За счет распашки многолетних трав 

и сокращения посевов малоурожай
ных культур мы увеличили в этом; 
году площади под кукурузой, сахар
ной свеклой, горохом. Под эти цен
ные культуры мы отвели самые пло
дородные участки. Внесли на них ор
ганические и минеральные удобре
ния. Только на Тогурской ферме на 
кукурузные плантаций было вывезено 
около пяти тысяч тонн перегноя и на
воза.

Труд кукурузоводов окупился сто
рицей. В целом по совхозу с каждого 
гектара было получено по 241 цент
неру зеленой массы кукурузы.

Впервые-был собран и неплохой 
урожай гороха. На Инкинской ферме, 
например, его получили по 25' цент
неров с гектара.

За счет распашки малопродуктив
ных пастбищ и других угодий площа
ди пахотных земель в 1963 году мы 
увеличим еще н а-400 гектаров.

Готовясь к весне,-мы поставили 
перед собой задачу: в январе полно

стью завершить подработку семян, а 
в конце апреля организовать массо
вое протравливание их ядохимиката
ми. Это позволит быстро, без задерж-' 
ки вести полевце работы-. . .

Подработка семян ведется сейчас 
на. всех фермах. Первыми справились- 
с этой работой полеводы Инкинской 
фермы. Они-довели семена до высо
ких посевных кондиций. Больше nos 
Левины зерна подработали; полеводы 
Моховской фермы. Они хорошо очи
стили и просушили -семена. Усилили 
работу по подработке семенного фон
да хлеборобы Мараксинской и Тогур-; 
ской ферм.

В совхозе решено, к маю вывезти 
на поля не менее 25 тысяч тонн' пе-> 
регноя и навоза. Для'этбй цели созда
ны .специальные 'механизированные 
звенья, на вооружении которых име
ются бульдозеры, тракторы, навозо- 
погрузчики, автомашины. Сейчас на 
этой работе ежедневно заняты два 
навозопогрузчика, шесть тракторов, 
4 автомашины. -Кроме того, на каж
дой ферме выделено по две-^три под
воды для перевозки перегноя на поля.

Весь навоз, который за день скапли
вается у скоткых дворов, как прави
ло, отвозится на поля. ' 

Механизированное звено Инкин
ской фермы, которое возглавляет ку
курузовод Тов.' Гильз, уже ' вывезло 
под пропашные культуры 1;600 тонн 
.местных удобрений. '

Большую заботу о плодородии почг 
вы проявляет бригадир Центральной 
фермы тов. Кондик. Только под овощи 
и картофель здесь уже вывезедр 
2.000 тонн навоза и перегноя. В эти 
дни оживилась работа меХанйзирОг 
ванного звена на Мараксинской фер
ме. Здесь также за короткий срок еы- 
ве.зли на поля 1,500 тонн местных 
удобрений.

Всего на поля совхоза уже выйезе*- 
но около 7 ТЫСЯЧ -йрнн  перегноя и 
навоза; Такое же кбличейтво его бу
дет вывезено в январе и феврале. На 
многие участки будет сгружено по 
30— 40 тонн удобрений на гектар.

Р. ГОЛУБЕВ,
главный агрРном совхоза «Кол- ' 
пашевский».
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Решения ноябрьского Пленума Ц К  КПСС претворим в  щизнь

П о д ъ е м  х о з я й с т в а —д е л о  к а ж д о г о
Совхоз «Корниловский» организо

ван три года назад. За вто время ра
бочие значительно увеличили произ
водство зерна и продуктов животно
водства. В 1960 году было получе
но, например, 3 .960  тонн зерна, 268 
тонн мяса, 2 .309  тонн молока. В 
8T0.M году производство этих продук
тов возросло соответственно до 5.000. 
444  и  2 .734  тонн.

Директор совхоза «Корниловский» 
К. С. Скоиаровсний привел эти циф
ры на проходившем на днях общесов
хозном партийном собрании, на ко- 
тородЧ коммунисты обсуждали итоги 
работы ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС,

Однако этот ро'ст производства 
сельскохозяйственной продукции 
нельзя признать удовлетворительным 
Многие намеченные в начале года 
планы остались на бумаге.

Полеводы собрали по 11,1 ценгне 
ра зерновых с гектара, а обещали 
собрать по 12,6 центнера. Урожай 
зеленой массы кукурузы с гектара 
вышел только по 102 центнера вме
сто плановых 220 центнеров. Выра
щен низкий урожай сахарной свек
лы.

На Корниловской ферме получено 
нынче всего по 8,9 центнера зерно
вых с гектара —  меньше,- чем i 
прошлом году.

Главная причина этого —  низкий 
уровень агротехники возделывания 
зерновых и пропашных культур. Поч
ва обрабатывалась плохо, семена как 
следует не готовились, сроки сева 
затягивались. Под пропашные куль
туры вывезли мало перегноя. Боль
шинство кукурузоводов не стремилось 
получить точные квадраты на севе 
кукурузы.

В большом долгу животноводы. 
Они не отправили на мясокомбинат 
плановое количество мяса. Это ре
зультат безответственного отношения

С п а р т и й н о го  собр а н и я  совх оза  
<( К о р н и л о в с к и й »

некоторых рабочих, спецвдлистов и 
руководителей ферм к садержанию 
скота. Например, в селе Кузовлево 
телят плохо кормят. Солому живот
ным бросают под ноги. Даже для 
скармливания концентратов здесь не 
сделали корыт. Поэтому на Кузов- 
левской ферме привесы животных 
низкие.

Бич совхозного животноводства —  
падеж скота. В этом году пало 850 
поросят —  более 11 процентов об
щего поголовья свиней. Причины —  
плохой уход за животными.

Управляющий Степановской фер
мой С. Бразуль смирился с вопиющей 
бесхозяйственностью на свиноферме, 

'■W'-BHHK В 'работу свиноводовг''''окм !
В этом году в совхозе «Корнилов

ский» допущен большой перерасход- 
фонда заработной платы. На одной 
Степановской ферме он составил бо
лее 15 тысяч рублей. Не научились 
еще корниловцы по-настоящему бе
речь народную копейку.

—  Ошибки многому научили нас, 
•—  сказал директор совхоза. —  В 
пятом году семилетки мы должны 
хозяйствовать бережливо, экономно, 
полностью использовать, богатые воз
можности в развитии полеводства и

животноводства. Решения ноябрьско
го Пленума ЦК были обсуждены на 
всех фермах. У  рабочих совхоза они 
вызвали новый прилив сил. Это за
лог того, JTO следующий год будет 
для нашего хозяйства успешнее.

— 'Истоки наших убытков кроют
ся в плохом хозяйствовании и не
удовлетворительном руководстве, —  
сказал в своем выступлении управ
ляющий Михайловской фермой 
В. М. Витковский.

Производство сельскохозяйствен
ных продуктов в совхозе обходится' 
дорого. Например, себестоимость од
ного центнера молока составляет 14 
рублей 50 копеек вместо И  рублей 
50 копеек по плану. Большой поме
хой в работе животноводов является 
слабая механизация ферм. Дояркам 
выдали только по одному доильному 
аппарату, поэтому женщины ухажи
вают за небольшим количеством ко
ров. На Михайловской ферме доярки 
обслуживают по 32 коровы. Если 
дать им хотя бы еще по одному до
ильному аппарату, они смогут обслу
живать по 40 животных.

До сих пор пустует доильный зал 
на Кузовлевской ферме. Руководите
ли совхоза говорят, что он строился 
из расчета перевода дойного стада в 
селе Кузовлево на беспривязное со
держание, а коровы остались на при
вязи. Выходит, сотни рублей выбро
шены на ветер? Почему же не уста
новить в нем доильную установку 
типа «елоч к а » и не организовать 
механическое доение коров? Это мож
но было сделать давно. Две доильные 
установки есть на складе районного 
отделения «Сельхозтехники».

На подстилку животным идут 
опилки. Их Приходится возить из го
рода. Это лишняя трата денег. Гораз
до выгоднее использовать на подстил
ку животным торф, запасы которого 
имеются на территории совхоза.

Решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС обязывают рабочих хозяйства 
трудиться с полным напряжением 
сил. Михайловцы поставили перед 
собой задачу резко увеличить продук
тивность скота, в следующем году по
лучить высокие урожаи зерновых и 
пропашных культур, овощей. Под все 
яровые посевы на ферме заготовле
на зябь, закончена подработка семян 
П о л я ь т  ходом« вывозятся оудобрения 
на ПОЛЯ. ■

Бригадир Степановской фермы 
■I, П. Бвзин^тгоОВятил свое выступле

ние вопросам развития свиноводства.
В настоящее время в совхозе 4 .000  

свиней —  в два раза больше, чем в 
прошлом году. Их могло быть не ме
нее 6.000 голов, если бы не падеж 

Летом свиньи вели полуголодный 
образ жизни. Пастбища для свиней 
руководители совхоза выделили ни
кудышные.

На лето для свиноматок с порося

тами на Степановской ферме зачем- 
то поставили 70 наскоро сколочен
ных деревянных домиков с крышами 
из толя. Днем в них стояла неимо
верная жара, ночью гуляли  сквозня
ки. Осенью животных перевели 
сырые помещения. Вот и начался 
массовый Падеж. Сейчас в двух сви
нарниках установлены калориферные 
печи. Здесь поросята чувствуют себя 
лучш е. В ближайшее время надо и в 
других корпусах, где размещаются 
свиньи, установить такие печи.

Почти всю работу в свинарниках 
животнойоды выполняют вручную 
Это сдерживает рост поголовья сви
ней.

Чтобы получать дешевую свинину, 
надо переходить на силосный тип 
кормления животных. На развитии 
свиноводства в совхозе специализи
руется Степановская ферма. Но 
почти все корма й даже солому на 
подстилку свиньям степановцы за
возили с других ферм.

В следующем году количество паш
ни в Степановне увеличивается на 
400  гектаров. Степановцы имеют 
полную возможность продать госу
дарству в пятом году семилетки не 
менее 300 тонн свинины.

На собрании выступила телятница 
Михайловской фермы 0. Я. Крам
ская.

—  В докладе на Пленуме ЦК 
КПСС Н. С. Хрущев подчеркнул, что 
колхозно-совхозное производство се
годня —  это ударный фронт комму
нистического строительства, —  ска
зала она. —  Я так понимаю эти сло
ва: каждый советский человек дол
жен трудиться на совесть, чтобы на
ша страна стала еще богаче.

Международная линия 
д лепт р one редачи

ГРОДНО. (Корр. ТАСС). Кол
лектив Гродненской механизиро
ванной колонны №  3 Министерства 
энергетики и электрификации СССР 
завершил прокладку высоковольтной 
линии, по которой электроток из Бе
лоруссии пойдет в Польскую Народ
ную Республику. На трассе, беру
щей свое начало у  белорусского по

селка Россь и заканчивающейся в 
польской деревне Бобровники, уста
новлено 190 металлических железо
бетонных опор.

В Бобровниках состоялась встре
ча советских и польских энергети*- 
ков. Были обсуждены вопросы о сов
местной эксплуатации новой линии 
электропередачи.
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На нашей ферме год назад был 
внедрен подсосный метод воспитания 
телят. Ухаживать за коровами и те
лятами поручили мне. Из 120 пере
данных мне телят я  вырастила всех. 
Привесы животных достигали 8 0 0 —  
1.000 Грам.чов.

—  В следующем году постараюсь 
вырастить 150 телят, —  пообещала 
0. Я . Крамская.

П. Д, Баженов, главный агроном 
совхоза, говорил о необходимости 
лучшего использования земли. В сле
дующем году совхоз намного расши
ряет посевы ценных высокоурожай
ных культур. Яровые зерновые зай
мут 4.700 гектаров, или 52,5 про
цента пашни. Посевы пшеницы уве
личатся с 1 .600 до 2 .000  гектаров. 
Под горох отводится не 130 гектаров, 
как в этом году, а 600.

На долю кормовых культур при
дется 3 .560  гектаров —  39,7  про
цента пашни. Площади под кукуру
зой расширяются на 544 гектара.

Под овсом будет занято только 17 
процентов пашни, под многолетни.ми 
травами —  9 процентов. В следую
щем году посевы овса и трав будут 
еще уменьшены.

Виды на урожай в совхозе хоро
шие. Под все яровые посевы есть на
паханная земля. Полностью засыпаны 
семена. В настоящее вре.мя 75 про
центов из них кондиционны. К ново
му году кондиционных семян будет 
85 процентов.

Но удобрение полей организовано 
плохо. Рабочим совхоза надо вывез
ти под пропашные культуры  56.000 
тонн навоза и перегноя. А на полях 
пока сгружено только 6 процентов 
этого количества.

В декабре стали хуже работать 
школы механизаторского всеобуча. 
Были случаи срыва занцтий по вине 
агрономов ферм. .

Партийное собрание прошло ак
тивно. В обсуждении задач, постав
ленных перед советским народом 
Пленумом ЦК КПСС, приняли уча
стие коммунисты всех ферм совхоза.

Участники собрания приняли по
становление и наметили рубежи пя
того года семилетки.

Ю. НЕСТЕРОВ.

в ИСПОЛКОМЕ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ т р у д е д и т е я

Расширяется служба быта
Исполком областного, Совета депу

татов трудящихся принял решение 
об улучшении бытового обслужи
вания населения. В нем предусмотре
но расширение сети бытовых пред
приятий, их специализация и улуч 
шение качества работы.

В городах Томске, Еолпашево и 
Асино создаются «бюро у с лу г » , кото
рые будут принимать заказы на убор
ку квартирьт, присмотр за детьми и 
больными, доставку багажа и посы
лок адресату, сумеют выполнять ряд 
других поручений.

28 пошивочным мастерским и 
ателье разрешено производить прием 
заказов от населения ца пошив одеж
ды с оплатой материалов в кредит.

Пять мастерских художников
Принято решение о строительстве 

мастерских томского отделения Худо
жественного фонда РСФСР. Во вновь 
построенных домах города Томска бу
дет открыто пять творческих мастер
ских.

На проспекте имени Ленина реше
но открыть магазин по продаже насе
лению произведений изобразительных 
искусств.

Чтобы улучшить качество 
ремонта сельхозтехники

Чтобы улучшить качество ремонта 
сельскохозяйственной техники, на ба
зе существующих в районах области 
мастерских объединения «Сельхоз
техника» создано девять специализи
рованных предприятий по ремонту 
тракторов, комбайнов, автомашин и 
их главных узлов.

Забота об общественных 
организациях трурщихся
Облисполком утвердил положение 

об общественном отделе торговли ис
полнительного комитета районного 
(городского) Совета д^утатов  трудя
щихся. Основной задачей этого отдела 
является оказание помощи исполкому 
в организации государственной, коо
перативной торговли и общественного 
питания, а также осуществление кон- 
троля за деятельностью торговых ор
ганизаций.

Членам добровольных народных 
дружин по охране общественного по
рядка при исполнении ими своих обя
занностей предоставлено право бес
платного проезда на городском пасса
жирском транспорте.

ВОСПИТАНИЮ
О С О Б У Ю

СТУДЕНТОВ 
З А Б О Т У

Предприятием , энергетических 
великанов называют харьковский 
завод «Электротяжмаш» имени 
В. И. Ленина. Здесь выпущено не
сколько турбогенераторов мощно
стью в 200 тысяч киловатт. Изго
товлен головной образец турбоге
нератора в 300 тысяч киловатт. В  
настоящее время конструкторы 
проектируют гигантскую машину в 
полмиллиона киловатт.

На снимке: монтаж турбогене
ратора мощностью 200 тысяч ки
ловатт.

(Фотохроника ТАСС ).

Решения ноябрьского Цленума ЦК 
КПСС с глубоким интересом изучают 
работники вузов. Меры, разработан
ные Цленумом ЦК по совершенствова
нию руководства народным хозяй
ством, имеют непосредственное от
ношение к работе вузов по подготов' 
ке высококвалифицированных спв' 
циалистов и научных кадров, по вос
питанию у  студенческой молодежи 
марксистско-ленинского мировоззрО' 
ния.

За последние годы в деятельности 
вузов произошли большие изменения. 
Осуществление Закона о школе со
действовало значительному укрепле
нию связи высших учебных заведО' 
ний с жизнью, с производством, от
крыло новые возможности для улуч 
шения учебной и воспитательной ра
боты, Это видно и на примере Том
ского инженерно-строительного ин
ститута.

В нашем институте значительно 
расширилось вечернее и заочное об
разование. Цочти 80 процентов сту
дентов дневного- отделения —  это лю
ди, за плечами которых солидный 
производственный стаж. Остальные 
совмещают учебу с работой на строй
ках города. Уже второй год органи
зуется длительная инженерная прак
тика для студентов пятого курса. В 
студенческих общежитиях и столо
вых введено самообслуживание. Сту
денты института активно участвуют 
в благоустройстве города, в .оказании 
помощи колхозам и совхозам области.

В воспитательной работе все воз
растающую роль играют обществен
ные начала, сила коллективного воз
действия. В институте стало хорошей 
традицией ежегодно проводить обще
ственную аттестацию студентов.

Однако уровень и размах воспи
тательной работы у нас еще не отве
чают задачам, поставленным X X II 
съездом КПСС по коммунистическо
му воспитанию. Известно, что идео
логическая работа —  не самоцель, а 
средство решения вопросов коммуни
стического строительства. Примени
тельно к условиям вуза это означает, 
что эффективность нашей воспита

тельной. работы определяется тем, 
как решается главная задача —  
подготовка высококвалифицирован
ных специалистов, умелых организа
торов производства и воспитателей 
рабочего коллектива.

В этой важной работе р институте 
много серьезных пробелов.

Идеологическая работа не всегда 
связана с решением коренных задач, 
стоящих перед институтом, во мно
гих случаях ведется нецелеустрем
ленно и поэтому не оказывает необ
ходимого влияния на воспитание у 
каждого студента научного марк
систско-ленинского мировоззрения.

В последнее время внимание обще
ственных организаций, преподавате
лей было направлено на воспитание 
у  студентов правильного отношения 
к физическому труду. Но мы мало по
ка что сделали, чтобы воспитать у 
каждого студента чувство высокой 
ответственности за глубокое овладе
ние знаниями, трудолюбия и усердия 
в выполнении учебных заданий. 
Именно в этом заключается одна из 
главных причин низкой успеваемо
сти, большого отсева из Й Ьтйтута, 
нередких нарушений дисциплины.

В прошлом учебном году было от
числено из института за неуспевае
мость 103 человека. В весеннюю эк
заменационную сессию около 25 про
центов студентов, сдававших экзаме
ны, получили неудовлетворительные 
оценки, а 60 процентов обнаружили 
неглубокие знания. За год пропуски 
занятий без уваж и тельщ х причин 
составили свыше 17 тысяч часов.

О чем говорят эти факты? Преж
де всего о том, что часть студентов 
нерадиво относится к учебе. Некото
рые из них не стремятся получить 
глубокие знания, а заботятся лишь о 
том, чтобы как-нибудь сдать экзамен. 
Надо прямо сказать, что у  нас еще 
есть лентяи, которые занимаются 
учебой лишь «в  свободное время».

Кроме того, эти факты говорят и 
о том, что наша воспитательная ра
бота нередко ведется в отрыве от 
борьбы за высокую успеваемость. 
Здесь сказывается и несколько упро

щенное понимание некоторыми пре
подавателями сущности Закона о 
школе, которая якобы сводится лишь 
к тому, чтобы привить молодежи 
практические навыки.

Это неправильно. Смысл Закона 
состоит не в том, чтобы ослабить 
теоретическую подготовку, а в том, 
чтобы преодолеть вредный разрыв 
между теорией и практикой. Теперь, 
когда в вузы поступают в большин
стве своем люди с практическими на
выками, а другие совмещают труд с 
учебой, задача вузовского коллектива 
состоит в том, чтобы усилить тео
ретическую подготовку студентов, за
ботиться о том, чтобы они получали 
глубокие знания, стали активными и 
сознательными строителями комму
низма.

Вся воспитательная работа в вузе, 
деятельность всех его организаций 
должна быть направлена на выра
ботку у  каждого студента высокого 
чувства долга перед обществом, доб- 
рббОвейтнбГО бМошения к учебе.

В этой валшой работе большую 
ррлр призвачщ.йгра.1Ь жафедры обще- 

хтвенных наук вузов» - „ Ш.огащенное£ 
теоретическими положениями' доку
ментов XX II съезда КПСС, новой Про
граммы партии, преподавание обще
ственных наук стало более глубоким 
и содержательным. Повысился также 
методический уровень лекций и се
минарских занятий, оживилась науч
но-исследовательская работа.

Но в преподавании общественных 
наук в институте еще не преодолены 
до конца догматический отрыв от 
жизни, декларативность и академи
ческая сухость. Мы не добились еще 
того, чтобы знания марксистско-ле
нинской теории становились внутрен
ним убеждением каждого студента, 
практическим руководством в его по
ведении, учебе.

Воспитание ■у студентов научного 
мировоззрения, трудолюбия, органи
зованности должно быть предметом 
особой заботы не только преподава
телей, общественных наук, но и всех 
кафедр вуза. Известно, что кафедра—  
это центр учебно-методической, вЬс-

питательной и научно-исследователь
ской работы среди студентов. Поэто
му всегда следует помнить, что хо
рошо прочитанная лекция, умело про
веденное практическое занятие, орга
низованность и четкость в работе ка- 
федры, личный пример преподавате
ля  оказывают сильное воздействие на 
воспитание студентов.

Кафедры нашего института немало 
делают для воспитания студентов, но 
далеко не на всех из них эта работа 
м дется так, как нужно. Здесь можно 
было бы привести немало примеров. 
Следует сказать, что многие кафедры 
недостаточно организуют и контроли
руют самостоятельную работу студен
тов, мало предъявляют к ним требо
вательности, нс проявляют необходи
мой инициативы в пропаганде до
стижений науки и техники, в прове
дении различных мероприятий, спо
собствующих воспитанию у  учащих
ся интереса к научным знаниям, люб
ви к избранной специальности'. А 
часть преподавателей устранилась от 
участия в воспитательной работе. 
■atHaM предстоит много сделать дЛя 
Ил^’чшения работы по коммунистиЧё- 
скому воспитанию в академических 
группах.

Партийные и комсомольские орга
низации факультетов не уделяют еще 
необходимого внимания группам, не 
оказывают Должной помощи комсор
гам, профоргам, старостам групп в 
проведении воспитательной работы. 
Много еще недостатков в организации 
воспитательной работы в общежи
тиях. Все это приводит к тому, что 
часть студентов оказывается вне по
стоянного воздействия коллектива.

Партийная организация инсти
тута, разрабатывая меры для 
осуществления решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, стремится напра
вить все свое внимание на подготов
ку высококвалифицированных, идей
но зрелых специалистов для народ
ного хозяйства.

Б. ЛЕЩИНЕР,
заместитель секретаря партбю
ро Томсного инженерно-строи
тельного института.

Р А З В И Т И Е  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К И Х  
принципов в управлении производством

Создать в течение двух десятиле
тий материально-техническую базу 
коммунизма — ; .такая исполинская 
задача поставлена XX II съездом 
КПСС. В летописи борьбы за осущв' 
ствление этой исторической задачи 
важное место займет ноябрьский Пле
нум ЦК КПСС. Его решения, проник
нутые творческим ленинским духом, 
вдохновляют и окрыляют советских 
людей, открывают широкую перспек
тиву движения вперед, позволят ещ,е 
лучш е организовать труд советского 
народа, воздвигающего светлое здание 
коммунизма.

«Темпы  развития народного хо
зяйства страны, —  говорится в по
становлении Пленума ЦК КПСС, —  
зависят главным образом от трудо
вых усилий миллионов, от умения ор
ганизовать претворение в жизнь по
литики партии, планов хозяйственно
го строительства».

Еще в апреле 1918 года, когда пе
ред новым строем, рожденным рево
люцией, встали огромные задачи со
зидания, В. И. Ленин в работе «О че
редные задачи.- Советской власти» 
писал, что по мере того, как решает
ся в главном и основном задача экс
проприировать экспроприаторов и по
давить их сопротивление, «выдви
гается необходимо на первый план 
коренная задача Создания высшего, 
чем капита.чизм, общественного ук
лада, именно: повышение производи
тельности труда, а в связи с этим

(и  для этого) его высшая организа
ц и я ». Так была поставлена пе
ред партией, перед нашим обще
ством задача достигнуть высшей ор
ганизации труда, которая дала бы 
высшую, чем при капитализме, его 
производительность.

В. И. Ленин писал: «Надо на
учиться соединять вместе бурный, 
бьющий весенним половодьем, выхо
дящий из всех берегов митинговый 
демократизм трудящихся Масс с ЖВ' 
лезной дисциплиной во время труда, 
с беспрекословным повиновением - 
воле одного лица, советского руко
водителя, во время труда».

В. И. Ленин неустанно подчерки 
вал необходимость сочетания центра
лизованного руководства народным 
хозяйством, строгого единоначалия с 
активным и сознательным участием 
народных масс в хозяйственном 
строительстве, с разнообразным кон
тролем снизу.

Десятилетия борьбы и побед от
деляют нас от того времени. Далеко 
продвинулись партия и вся страна по 
пути,- указанному В. И. Лениным. 
Наша партия строго следует ленин
ским принципам и отметает все, что 
им противоречит.

Партия решительно отвергла все 
чуждое духу ленинизма, что было по
рождено культом личности Сталина. 
Сталин не верил в массы, не уважал 
их, не чувствовал потребности в об
щении с ними. Величайший вред

культа личности состоял прежде все
го в том, что он принижал, сковывал 
революционное творчество народа, га
сил инициативу масс, их самодея
тельность, приводил к подмене орга
низаторской работы среди масс ко
мандованием и администрированием. 
Не случайно Сталин в своих рассуж
дениях о стратегии и тактике партии, 
о принципах партийного руководства 
постоянно прибегал к военной терми
нологии.

Ликвидируя вредные последствия 
культа личности Сталина и неуклон
но восстанавливая ленинские нормы 
руководства всей жизнью страны, 
КПСС и ее Центральный Комитет за 
последние годы провели смелые, по
истине револ][рционные преобразова
ния, имеющие громадное теоретиче
ское и практическое значение.

Коренным образом было перестрое
но руководство промышленностью и 
строительством, сельским хозяйством. 
Осуществлены крупные меры, направ
ленные на развитие инициативы ме
стных партийных, советских и хозяй
ственных организаций и широких 
масс трудящихся, на привлечение 
масс к управлению промышленным и 
сельскохозяйственным производством. 
Все эти меры привели к дальнейше
му развитию социалистической демо
кратии, благотворно сказались на 
ускорении развития производитель
ных сил нашей страны, темпов роста]

производства и технического прогрес
са.

Классовые взаимоотношения в на
шей стране теперь вступили в новый 
этап своего развития. Пролетарская 
демократия превратилась во всена
родную социалистическую демокра
тию.

«М ы  с большим удовлетворением 
отмечаем, —  говорил Н. С. Хрущев 
на X X II съезде КПСС, —  что теперь 
мы близки к осуществлению выдви
нутой В. И. Лениным цели —  при
влечь всех без исключения граждан 
к выполнению государственных 
функций. Десятки миллионов совет
ских людей участвуют в управлении 
делами страны в составе Советов и 
их комиссий, выборных органов ко
оперативов, профсоюзных, комсомоль
ских и других общественных органи
заций, выполняют общественные по
ручения».

Коммунистическая партия посто
янно -заботится о развитии и совер
шенствовании демократических основ 
управления производством. В Про
грамме КПСС дано генеральное на
правление —  повышать роль коллек
тивов рабочих и служащих в реше
нии вопросов деятельности пред
приятий.

Неуклонно возрастает активность 
трудящихся нашей страны в управле
нии производством. Организации тру
дящихся оказывают влияние на все 
стороны жизни предприятий. При

разработке семилетнего плана у нас 
шире, чем. когда-либо раньше, прини
мали участие рабочие и специали
сты, коллективы предприятий и 
строек. В стране действуют широкая 
система производственных совеща
ний, различные комиссии, через кото
рые рабочие и специалисты участву
ют в управлении производством. По
стоянно действующие производствен
ные совещания созданы на 64 тыся
чах Предприятий и строек, в 52 ты
сячах крупных цехов. В их состав 
избрано около 5 миллионов передовых 
рабочих, инженеров, служащих.

Успешно развиваются и другие 
формы участия масс в управлении 
производством.

Взять, к примеру, наш завод. Ни 
один крупный вопрос не решается у 
нас без самого широкого участия ра
бочих, инженеров, мастеров. На от
крытых партийных собраниях, собра
ниях партийно-хозяйственного акти
ва, постоянно действующих производ
ственных совещаниях, производствен
но-техническом совете, собраниях 
коллективов цехов, заседаниях завод
ского и цеховых комитетов, их ко
миссий рассматриваются коренные 
вопросы деятельности предприятия: 
проекты планов производства, техни
ческого развития завода, вопросы, 
связанные с выявлением и исполь
зованием внутренних резервов, повы
шения производительности труда, ка
чества продукции.

На заводе осушествляется опера
тивный контроль за выполнением 
принятых обязательств и государст
венного плана во всех звеньях произ
водства.

Повышается активность комиссий 
партийного контроля за деятельно
стью администрации. Они сле
дят за выполнением производственно

го плана, внедрением новой техники, 
механизацией и автоматизацией про
изводства, контролируют выполнение 
мероприятий, направленных на повы
шение производительности труда, 
улучшение качества продукции, сни
жение себестоимости.

Много рабочих, инженеров, служа
щих привлечено к управлению произ
водством через постоянно действую
щие производственные совещания, 
производственно-технический совет, 
совет молодых специалистов, общест
венные конструкторские бюро, обще
ственные бюро экономического анали
за, товарищеский суд, постоянные ко
миссии завкома, цехкомов. Широко 
используются ha заводе и такие фор
мы привлечения трудящихся к управ
лению и контролю за производством, 
как общественные смотры резервов 
производства, качества продукции, 
производственной культуры, постоян
но действующие контрольные посты 
и «комсомольский прожектор».

Чтобы рабочие и служащие актив
нее и с большим, знанием дела участ-' 
вовали в управление производством, 
в последние два года в политическом 
просвещении трудящихся сделан рез
кий крен на изучение экономической 
теории, вопросов конкретной экономи
ки. В текущем году, например, на за
воде работают 34 кружка по изуче
нию конкретной экономики и ряд на
чальных экономических кружков, в 
которых занимается более 600 рабо
чих.

Эта учеба оказалась весьма полез
ной и плодотворной. Рабочие стали 
лучше разбираться в экономике про
изводства, лучш е видеть, что можно 
сделать для улучш ения качественных 
показателей на своем участке, в сво
ей бригаде, на своем рабочем месте, 
стали бережливее ошооитьса к

к

сырью, полуфабрикатам, экономить 
рабочую минуту.

Привлечение широких масс трудя
щихся к разработке хозяйственных 
планов, решению повседневных прак
тических вопросов производства бла
готворно сказывается на всей работе 
предприятия. За три года семилетки 
выпуск продукции возрос по заводу 
на 66 процентов. Производительность 
труда увеличилась на 39 процентов 
против 32 процентов, предусмотрен
ных планом. Себестоимость продук
ции за три года ниже плановой на 
1,2 процента. Много сделано за это 
время по механизации и автоматиза
ции производства, облегчению уело- f  
вий труда.

В этом году план одиннадцати ме
сяцев коллектив завода выполнил по 
всем количественным и качественным 
показателям. Нет сомнения в том, 
что план четвертого года семилетки 
также будет выполнен досрочно и ка
чественно.

Дальнейшее совершенствование и 
улучшение руководства советской 
экономикой Коммунистическая пар
тия, ее Ленинский Пентральный Ко
митет не мыслят без еще более широ
кого привлечения к этому делу тру
дящихся масс. Теперь настало время 
расширить и углубить демократиче
ские принципы управления предприя
тиями.

Пленум ПК КПСС обратил внима
ние всех партийных организаций, го- А  
сударственньк, хозяйственных орга
нов, профсоюзов, комсомола и других 
общественных организаций на необ
ходимость дальнейшего развития де
мократических принципов участия 
трудящихся в управлении производ
ством, правильного сочетания едино
началия с широким привлечеиием

4 '
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Осенью приехал как- 
то в колхозную мастер
скую тракторист М. Бай- 
гулов срочно сварить 
сцеп борон. А по пятам 
за мастером Вениами
ном Печениным шофер 
М. Дмитриев ходит, про
сит его побыстрей втулку 
к  рулевому управлению 
автомашины выточить.

М. Байгулов и М. Дми
триев заспорили, что 
надо в первую очередь 
отремонтировать —  боро
ны или автомашину.

—  Не кипятитесь, —  
спокойно сказал В. Пе
чении. —  Никто в оби
де не останется.

JJU lIIIlIIllinn

Колхозный мастер |6ести из колхозов и|
I с о в х о з а  I

месяц и все же приехал 5 m « S
в колхоз, зная, что здесь =  А У ГЗ Н С К О ГО  Р З И О Н а  s   ̂ ®"на, топчется
nVWHtr ТПППП1ИР РПРПИЯ- Ш- и ^ 2  ТПФ11 йч из МГЦ

ОТКОРМ СКОТА Е

По улице идет человек...
Через несколько минут 

сцеп борон был сварен, и 
М. Байгулов, довольный, 
уехал в поле.

В. Печенин —  мастер 
на все руки. Он и меха
ник, и слесарь, и токарь, 
и жестянщик, и электро
сварщик. Что сделано 
руками Печенина, —  на
дежно.

В. Е. Печенин прошел 
большую жизненную
школу. В 16 лет, после 
окончания семилетки,
начал самостоятельный 
путь. Затем учеба в шко
ле ФЗУ, 7 лет работы 
слесарем-вагонщиком. В

1942 году уш ел добро
вольцем на фронт. В 
1946  году В. Е. Печенин 
демобилизовался. Вскоре 
он вступил в партию.

После приезда в кол
хоз «Ги ган т» на партий
ном собраний его спросил 
один из коммунистов:

—  Выкладывай начи
стоту: надолго приехал 
или так... «погостить»?

За В. Печенина отве
тил председатель колхова 
А. Я . Калинин:

—  Он не из таких. 
Судите сами: ж ил в го
роде, имел квартиру, за
рабатывал 150  рублей в

После четырех— пяти часов дня у 
прилавка магазина, где продаются

человек.
Каждому, хотя бы на мгновенье за
державшемуся у  прилавка, он пред-

нужны хорошие специа- г  
листы. Поступил как Е и н т е н с и в н ы й  
коммунист. S По примеру колхозников сель-; лагает; «Сдвоим?» Партнер находит-

С душой относится к Е^озартели имени Калинина Чаин-2 СЯ, И ОНИ «СДВаИВаюТ»: ПОКупаЮТ
п Т7 ZcHoro района животноводы колхо-;

СВОИМ обязанностям В. Е. пушки-’ Тмг=мгм«гг!
Печенин. Ни на день не = района Владимир 
Пр0КрЗ,ЩЗ.вТСЯ рЗ-боТЗ, в мНина Новикова внедряют интен_ 
мастерской. Полным хо - Е сивный откорм молодняка круп-2 тылку у двоих денег не хватает, npi^ 
дом идет здесь подготов- ="2й°м1сяи™"в Hoaioae^^ofl'^pmaVert ходится подыскивать еще Партнера. И 
ка сельскохозяйственной 2на интенсивном откорме 35 быч-: вскорб У ТОГО Же прилайка раздаетсяг 
техники к весне. Почти ^°'’ "п„наз"алоТ'’ '’ ' ’ ‘'ч?®= «Строим?»

бутылку водки и за углом здания, на 
тугансногог воровато озираясь, распива-

дорошенно и ;  бутылку. На следующую бу-

весь прицепной инвен- 2 'реднесуточный привес каждого; Зачзстую ЭТО «одваивание» и 
тарь уже на линейке го- 5 “ ce^ 4Tc™cKoT^HKH^ «страивание» заканчивается тем, что
ТОВНОСТИ; ремонтируются » в .и в -  о т  uonVTOn, п П1.Т»П00ВИ.,0_
сеялки, культиваторы.

П. СТОЯНИИ.
Шегарский район.

НОВЫЙ ЛЕСПРОМХОЗ  
НУЖ ДАЕТСЯ В ПОМОЩИ

Наш Ореховский леспромхоз мо
лод. Он только начинает набирать 
производственные мощности. Поэтому 
у нас ведется большое капитальное 
строительство: возводится жилье,
прокладываются дороги. Но СУ-24 
Треста «Томлесж елдорсгрой» меД' 
ленно ведет эти работы.

Очень медленно идет строительст
во гравийной автодороги Асино — 
Орехово. Ее протяженность 56 килО' 
метров. В ЭТОМ году мы должны бы
ли  принять 25 километров дороги, но 
строители ввели в эксплуатацию 
только 5 километров и больше сда
вать нынче не собираются. А без этой 
дороги мы можем вывозить древеси
ну на Асиновский лесоперевалочный 
Я деревообрабатывающий комбинат 
лесовозами только три зимних меся
ца, а в остальное время года вынуж
дены везти древесину на большие 
расстояния к Чулыму для сплава.

В медленных темпах строительст
ва нового леспромхоза во многом по
винны руководители комбината «Том - 
л е с » .  На стройке работают всего 24 
самосвала, а требуется для выпол
нения намеченного объема работ, как 
минимум, в три раза больше.

Не до конца решены и вопррсщ 
финансирования. Мы имеем сборные 
жилые дома, полученные с Могочин- 
ского лесозавода. Но собирать nxisHe 
можем —  нет средств. И это при 
острой нехватке жилья в молодом 
лееном поселке.

Коллектив нашего леспромхоза 
прилагает все силы, чтобы успешно

выполнить производственное задание 
четвертого года семилетки. Но без де̂  
левой помощи комбината «Т ом лес », 
коренного улучшения работы строи
телей мы не сможем своевременно 
ввести новые производственные мощ
ности.

Я. МЕЛЬНИКОВ, 
председатель рабочего комитета 
Ореховскего леспромхоза.

«САМ0ДЕРЖЕ1|> НЕ МОЖЕТ 

БЫТЬ РУКОВОДИТЕЛЕМ
Прочел я  корреспонденцию «С а

модержец всея ш колы », опубликован
ную недавно в газете «Красное зна
м я », и вспомнилось время, когда 
я работал в автошколе инструктором. 
В корреспонденций приведены убе
дительные факты, рисующие дирек
тора школы тов. Лапкина этаким 
царьком, играющим судьбами своих 
подчиненных. Но это не все факты. 
Впрочем, чтобы перечислить все, бу
маги не хватит. Вот и меня он тоже 
уволил «по  собственному ж еланию» 
за критику.

Но и .приведенных фактов доста
точно, чтобы сделать вывод: зажим
щик критика -И самодур' не мойгет 
быть” р' »̂к0йод1йёлем  школы. 
как считает облавтотрест, а мое мне
ние такое.

М. КОРОЛЕВ, 
шофер.

сколько
с т о и т
П И Р О Ж О К ?

мление скота. В оставшиеся дни2 егО учаСТНИКИ НОЧуЮТ В ВЫТреЗВИТв'
Епривесы до%оо“ ®гТаммое в^суткис ле, а ТО И более тяжелыми послед-
2  2  ствиями.S НОВЫЕ ЗЕРНОСКЛАДЫ 2  тг f  ч гг;  =  Недавно рабочий Томского мясо-
Епуинте^^нТднях за?^н5енГ1тр"о“и-Ё Комбината Н. Г. Андреев после такого
2тельство двух новых зерноскладов2 «СДВаИВаНИЯ» ЗаТСЯЛ С ПОКУПаТСЛЯМИ
=ск%ада’ ?'"п^^лнТт"ью®мТхаи5зи?м^| И ПрОДаВЦОМ ССОРУ, ПЫТаЛСЯ ДраТЬ- 
— ны погрузка и разгрузка зерна,; сЯ. АнДРвеВ бЫЛ ЗаДбрЖан И ЗреСТО-

ван за мелкое хулиганство. Пять су-мК началу приемки зерна нового! 
шурожая здесь будут установлены2 
2автоподъемники и переходные^ 
S транспортерные галереи. s

Суббота. Время —  половина две
надцатого. В шлифовальном цехе 
№  1, автоматно-токарном, термиче
ском и многих других цехах Томске-

м Дёятельно готовится к  весне2 
2  звеньевой кукурузоводчесногоГ 
2звена Турунтаевской фермы сов-2 
2 |Хоза «Победа» С. Т. Паньшин.^ 

т,л ТТЛ ■ м ® утра до вечера*"
ГО ПОДШИПНИКОВОГО завода рабочие ^̂ ОЗИТ кукурузовод на своем трак-2
ПО одному» по ЛВа 0СТЯ|НЯТ1Л1ТИЯТЛТ 2^^^® перегной в поле. Вместе Ст^   ̂ utidHdBJmBaiOT Гним на своих машинах работают2
станки и покидают свои места. 2тракторист А. Желенкин» шоферыЦ

Вот и шлифовщица Валя Зубова ;н й ти н ."к *18°дёкабря^в"п^^^ венном, месте, в подавляющем
нажимает две красные кнопки, и два ~зено более 2.000 тонн перегноя. ;  шинстве случаев —
ей Р.ТЯВКЯ яямипашт Попет тгпг,е,п...пп»  “  “  . _ВСЕ НОРМА — у  ФЕРМ

nnanoitt “  Правление и партийная органи-2
и 1врвдь. ;зация колхоза «Красное

Что делать завтра?
в  селе Зырянском работает око

ло  50 строителей, которые подчи
няются Асиновскому строительному 
участку. Руководит участком тов. 
Кузьмичев. Последний раз он был у 
нас 23 августа и больше не появ
лялся . Мы, конечно, понимаем: дале
ковато ездить. От Асино до Зырян
ского около 50 километров. Но руко
водитель все-таки обязан интересо
ваться тем, как мы живем, трудимся.

Коллектив у  нас дружный. Рабо
чие Горячо откликнулись на призыв 
Партии овладевать специальностями 
механизаторов. Многие начали учить-

комбайнеров. 
нас доклад

СЯ на тракторисдов.
Горячо обсуждали у „ _ _ _ ..
Н. С. Хрущева на ноябрьском П ле
нуме ЦК КПСС. Намечали, что мо
жем сделать для Претворения в 
жизнь решений Пленума. Но конкрет
но ничего так и не решили. Почему? 
Мы не знаем, что будем делать завт
ра. Остался небольшой объем работ 
по ремонту Дома культуры  и на 
строительстве здания мастерских бы
тового обслуживания, а дальнейших 
задач цикто перед нами не ставит.

Г. НОВАК.

ток жена и трое детей ждали его воз
вращения.

_  ,  _  Рабочий Томской областной базы
2  ^ °“н А ^п олях^ '*^ ''“ ° ^  “  I  «Сельхозтехники» В. М. Пушкарев

пришел домой после подобной вы
пивки «н а  ходу» и стал скандалить 
с женой. Вступившуюся за жену 
квартирантку Пушкарев ударил. Он 
привлечен к уголовной ответственно
сти за хулиганство.

Пьяный, появившийся в общест-
боль-

^  __  либо сам грубо
ее станка замирают. Валя торопится s  все  к о р м а  — у  ф е р м  2  нарушает порядок, либо становится
® В буфете -  огоомная очепетв ^  Правление и партийная органи-! «^ъекТОМ ПрССТуПЛеНИЯ. ДЗВай^ Ш -  
nnnv 7 *  к® огромная очередь. ;зация колхоза «Красное знамя»^ ДаДИМ ТаКУЮ ОбСтаНОВКУ, КОТОраЯ 
проходит &, 1U... 15 минут. Пако- поставили пе-; исключала б ВОЗМОЖНОСТЬ разгулива-

s ’ января вывезти "се^грубые Kop“-S НИЯ .ПЮбИТеЛСЙ СПИРТНОГО ПО ГОрОДу! 
валя  вуоова потеряла 15 минут г "®  “  зимовки скота. Бри-2 п „ „я  и ПОЛНЫЙ голос за го в о р и ть  о

рабочего времени.. В минуту она про- ” г ' ’ коммТн" ст*"к.”  г'!’ Романенко S порядке н а  у л и ц а х .  Пока ОН в н аш ем

Г з а ^ ' Т б м ^ Т -  на 6 dvS “ T 5 ЕраТо^у^^^^а^торов. образцовый.
копеек. ^  ® Е?о%н%Ть?"б%т“ я"^винто°р''°"и'с1р^%"йЕ «Щ® услышать ругань

Участок мастрпя ТГ Ппетппя т о  Дмитрий Киселев и Нико-2 И ОСКОрблСНИЯ, i  ИНОГДа УВИДСТЬ««f? п  где щ,паи Голубев трудились, не счита-2 пьяные jrnaKH Для летей ВСегда П0Д“работает Валя, теряет каждуй суббо- временем. До наступленияг ^ ктпту свыше 50 рублей если снитять 2 буранов все сено и солома, необ-2 ражаЮЩйХ ВЗрОСЛЫМ, ЭТО НаГЛЯДНЫб

реди по П  минут, как это было в 2груб\,х""к"оУмо” "в° бХГаде ^ Т к о ^ ^ Ё  
суооотнии день, о котором идет речь. ;Т о р о й  руковод ит тов. Маркус. 2
Примерно сорок процентов работаю- S в ы с о к и й  похоп  о т о  пкид =
щих на заводе пользуются в суббо- г До^^оД ° т о  л ь н а  -
ту  услугами буфетов. Дорого обхо- ”  ® колхозе «трудовик» Тугансно>2 
ДЯТСЯ государству пирожки! =яяе?с%"%"о%деТывТнгю“ ” ?т''Йо^^

На заводе —  4 буфета. Они не ус- s ™ p °ro  в артели из года в год no-s 
певают быстро обслуживать всех в Е?о̂ дУ"“ к "о л « Т и н г Г е я Т ' '50%е^^^^^^  ̂ Толчея, шум_̂  
часы пик. Увеличивать число буфе- ж™*’ ценной культуры. BecbS трудно порой физически слабому или 
тов нерационально. Что же делать? ё® го °4a2Tb°° р‘^азостл^а®ЙГ’ “н е и ^ ^ г  рольному человеку сесть в автобус. 
Рабочие подсказывают выход: нужно 2 ” ° ' ’ >!ознини отправили на Асинов-2 Нелегко и кондукторам, водителям,- 
продавать выпечку непосредственно, Еро?ного‘’ л?нов°о"лок°  ̂ г.тяди в оба, й т о б Ы - 'Г э т о й
у  рабочих мест. Буфетчица может поступило от его продажи; давке кто-то не попал под ко^са ,
о б с д а и т ь  ‘2 - 3  цеха за то же вре- =  ® .. .S  ”

вывозку; Пусть таких фактов у нас немного, 
"■ ’  “  но мы не можем мириться и с малым

количеством их, так как они нару
шают нормальные условия жизни че
ловека.

Посмотрите на автобусные и трам
вайные остановки в «часы  пик».

никакого порядка.

Иногда раздаются голоса: |:«И .|суда
мя, ч т о 'и  Ъ буфете, но рабочие не =обр11отке° Ж * " ”  ль5ойад5"ено1г только милиция смотрит!» Признаем

которь1м_руноводит кротику: райойные отделы милициибудут терять время в очередях. Опыт гж |аЙ ёвй"°Е иестб женщин этого ; 
такой торговли на заводе есть. 2звена уже приготовили к сдаче ЗО2

Администрации завода, рабочкому
и директору столовой надо срочно ре- s правке на льнозавод около 600-
шить этот вопрос. ;центнеров льносоломки. 2

Д. ПИСКАЛОВ. n i i i i i i i i i m i i m m i m i i i m i i i i i i i i u i n

г. Томска слабо борются за порядок 
на улице. И все-таки решающее сло
во в этом должны сказать доброволь
ные, народные дружины, сами граж
дане.

Для наряда лесной гостьи

масс к управлению предприятиями и 
стройками.

«М ы , коммунисты, марксисты-ле- 
йинцы, —  говорил Н. С. Хрущев в 
докладе на Пленуме ЦК, —  выступа
ем За централизованное социалисти
ческое народное хозяйство, которое 
должно вестись по единому плану, и 

' вместе с тем мы за широкое развитие 
демократических начал в управлении 
предприятиями. Правильное, разум
ное сочетание того и другого —  осно
ва развития экономики коммунисти
ческого общества».

В руководстве предприятиями у 
нас действует ленинский принцип 
единоначалия. Но принцип единона
чалия нельзя понимать односторонне. 
Единоначалие не означает админист
рирования, командования, управле
ния производством без активного уча
стия рабочих, специалистов, служа
щих. Такое понимание противоречит 
ленинскому указанию б правильном 
сочетании принципа единоначалия с 
широким привлечением масс к  непо
средственному участию в управлении 
производством.

Новой и  эффективной формой во
влечения масс в управление делами 
предприятий будут широкопред
ставительные органы ^  производ
ственные комитеты, избираемые 
на общих собраниях коллек
тивов предприятий и цехов из ра
бочих, инженеров, служащих, пред
ставителей партийных, профсоюзньк 
и комсомольских организаций. Эти ко
митеты должны участвовать в обсуж
дении планов, контроле за их выпол
нением, в нормировании труда, в рас
становке кадров. Директор завода бу
дет отчитываться о работе предприя
тия, по важнейшим вопросам произ
водства советоваться с производст

венным комитетом. Но директор дол
жен принимать решения самостоя
тельно и полностью отвечать перед 
государством за положение дел на 
предприятии. Производственный ко
митет предприятия должен быть ор
ганом совещательным.

Естественно, что с расширением 
демократических принципов управле
ния предприятиями, более широким 
привлечением Трудящихся к управ
лению производством значительно 
возрастает роль и ответственность 
партийных организаций, а также дру
гих общественных организаций пред
приятий профсоюзных, комсомоль
ских —  за воспитание у  трудящихся 
высоких моральных качеств, чувства 
ответственности каждого за свою ра
боту перед коллективом, перед всем 
советским народом.

Развивать и укреплять демократи
ческие принципы управления произ
водством, повышать активность и 
творческую инициативу трудящихся 
в деле коммунистического строитель
ства —  одна из главных задач сего
дняшнего дня.

Решения, принятые ноябрьским 
Пленумом ЦЕ КПСС, ускорят наше 
движение вперед. Построение партий
ных органов по производственному 
принципу, улучш ение планирования 
и централизация руководства техни
ческой политикой, развитие демокра
тических принципов управления 
предприятиями и создание единого 
партийно-государственного контроля 
—  все это поможет умножить наши 
успехи на пути к коммунизму.

В. ИВАНОВ, 
руководитель пропагандистского 
семинара Томского электролам
пового завода.

f С М Е Щ Е Н И Е  это напоми- 
|нает волшебное.

Не для ледяного ли дворца 
царицы-зимы эти играющие 
цветами радуги прожекторы и 
шары?, .Словно со страниц ска-

Хищения государственного и обще
ственного имущества представляют 
серьезную общественную опасность. 
Однако в охране социалистической 
собственности в г . Колпашево много 
крупных недостатков. Не случайно 
сумма растрат и хищений в текущем 
•году значительно превосходит растра
ты и хищения прошлого года. Ви- 
новньге в хищении привлечены к уго
ловной ответственности и осуждены. 
Но причиненный ими ущерб возме
щен лиш ь частично.

До сих пор не перевелись руково
дители предприятий и организаций, 
которых жуликам ничего не стоит об
вести вокруг пальца.

Еще 10, лет назад Совет Министров 
СССР категорически запретил прини
мать на работу, связанную с мате
риальными ценностями, а также на

зок сошли Деды Морозы и Сне
гурочки. Сколько их! А  серый 
Заяц, рыжая Белка, черепаха 
Тортила и другие любимые дет
ские герои...

.Сокровища эти :—  в мастер

ской елочных украшений Том
ского электролампового завода. 
Отсюда они поступают на при
лавки магазинов, чтобы потом 
составить богатый наряд лесных 
красавиц— новогодних елок.

Детвора не знает имен завод
ских мастериц А . Басовой, 
Ё. Карташовой и других. А  ведь 
в их руках оживают простые 
«стекляшки». Они —  разрисов
щицы. Прикосновение кисточки 
— и стеклянная заготовка посте
пенно превращается в красивую 
игрушку. С фонариками труд
нее: сперва каждый надевают 
на тонкий стержень, затем по
крывают разноцветными краска
ми.

Слесарь Г. Л. Кинев осваива
ет новую технологию (правда, 
пока сделаны первые шаги) —  
под вакуумной установкой елоч
ные игрушки покрываются алю
минием. Это позволяет сберечь 
дорогостоящие материалы.

Детвора, конечно, заметила, 
что нынче в продаже большой 
выбор елочных украшений. Поя
вились и разноцветные наборы 
электрических лампочек, выпу
щенные заводом для освещения 
лесной гостьи.

Нарядная будет на Новый год 
елка у ребят.

Н а снимке: разрисовщица
, елочных украшений А . Басова.

Фото Б. Чуланова и 
В. Ж е^ницы на.

Каждый гражданин должен сам 
соблюдать порядок, следить за пове
дением других и обязательно поддер
живать того, кто указывает на ошиб
ки нарушителям порядка. Поддержи
вать, а не отворачиваться равнодуш
но, словно это не его дело.

И еще одно. Разве б распивали 
водку на улицах и у  прилавков, ес
ли  б наши торговые предприятия не 
нарушали правил торговли спиртны
ми напитками? Часто продавец видит, 
что покуп.1тель пьян, и тем не менее 
отпускает ему водку, а потом закры
вает глаза на то, что рядом с его

прилавком —  распивочный зал.
Улица у  нас должна стать важной 

составной частью в системе воспита
ния человека. На наших проспектах 
и улицах должны преподноситься об-, 
разцы тактичности, вежливого и 
внимательного отношения к человеку.

Каждый из нас не прохожий, а хо-< 
зяин на улице. Так давайте и вести 
себя как хозяева —  умно, культур-i 
но, красиво!

М. СЕРДЮК, 
начальник отдела милиции Ле
нинского райисполкома города 
Томска, подполковник милиции.

ПО-ХОЗЯЙСКИ ИСПОЛЬЗОВАТЬ  
П РИ Р О Д Н Ы Е  БОГАТСТВА ОБЛАСТИ

Кто в этом виноват?
ревизорскую работу лиц, ранее суди- осуждена нарсудом г. Колпашево за

систематический обман покупателей. 
Только вмешательство прокуратуры 
помешало этому козлу вновь попасть 
в огород. Не лучш е поступает и на
чальник облурса тов. Воронин. Когда 
народный суд осудил бывшего завтор- 
га орса Левицкого за корыстное пре
ступление в Пышкино-Троицком 
районе, тов, Воронин направил его 
на работу завторгом орса в Тегуль- 
детский район. А  судимый за при
своение государственной собственно
сти гражданин Лепницкий сейчас ра
ботает заведующим кустом орса в Ар- 
гат-Ю льском леспромхозе.'

Не изжиты еще и случаи бесприн-

мых за корыстные преступления. Но 
некоторые руководители торговых ор
ганизаций по-прежнему гостеприимно 
приглашают к себе на работу бывших 
воров и растратчиков. Начальник ор
са Коллашевского леспромхоза тов. 
Былин принял на работу продавцом 
некую Кузнецову, ранее судимую за 
корыстное преступление. И вот ре
зультат: в течение двух месяцев ра
боты она присвоила около 300 руб
лей государственных средств. Началь
ник орса Нарымской сплавной конто
ры Монйч совместно с бухгалтером 
Баженовым прийяли ревизором некую 
Глебову, которая только что была

Строительство коммунизма в на
шей стране требует интенсивного ис
пользования природных ресурсов го
сударства, составляющих основу раз
вития всех отраслей народного хо
зяйства.

«Наш и лесные, рыбные, водные и 
иные природные ресурсы, —  сказал 
в своем докладе на X X II съезде КПСС 
товарищ Н. С. Хрущев, —  великое 
национальное богатство. Идя к ком
мунизму, мы должны заботливо ох
ранять природу, разумно, по-хозяй
ски пользоваться ее ресурсами, вос
станавливать и умножать природные 
богатства наших лесов, рек и мо
рей ».

С каждым годом природные богат
ства области все шире используются 
в народном хозяйстве. Строится же
лезная дорога Асино —  Белый Яр, 
создаются новые леспромхозы, ос

ваиваются целинные земли, расши
ряется использование полезных ис
копаемых. Повышается добыча про
мысловых животных. •

Одновременно в области ведутся 
работы по воспроизводству и обога
щению ее природных богатств. В 
1962 году лесовосстановительные 
работы проведены на площади 6,5 
тысячи гектаров. За последние го
ды в области акклиматизированы 
выхухоль, баргузинский соболь, нор
ка, бобер и ондатра.

Однако в использовании природ
ных богатств у нас еще много круп
ных недостатков. Часть природных 
ресурсов все еще используется сла- 

'бо’.отаало ксобирается -ягод »ичш Ш й . 
Почти не найдено применения тор- 
фуц ла ло  используется огиноваяги бе-i 
резовая древесинарНстается неотстре-' 
ля'нным много охотничье-промысло- 
вых зверей и птицы. Во многих таеж
ных озерах и реках совершенно не 
вылавливается рыба.

Большой урон природным ресурсам 
наносят лесные пожары. В текущем 
году они уничтожили более 70 тысяч 
гектаров леса. Тысячи кубометров 
древесины оставляются ежегодно в 
лесосеках, много древесины тонет в 
реках при молевом сплаве. Беспо
лезно погибают сотни тысяч кубомет
ров отходов лесозаготовок и лесопе
реработки. Ценнейшее дерево на
ших лосов —  кедр в ряде мест ис
пользуется на строительство и дрова.

Широкое распространение имеют 
еще браконьерство, вырубка ягодных 
кустарников, плодоносящих йедров и 
уничтожение саженцев декоратив
ных деревьев. Особую тревогу вы
зывает непрекращающееся загрязне
ние наших рек остатками древесины 
и стоками технологических вод пред
приятий. Электроламповый и элек
тромеханический заводы, завод «Том - 
кабель», карандашная фабрика совер
шенно не очищают свои стоки. Толь
ко некоторые предприятия имеют ус
тановки по очистке дыма и газа, вы
брасываемых в атмосферу, йо и там 
задерживаются лишь зола, копоть и 
пыль.

Охрана природы, рациональное ис
пользование и воспроизводство при
родных богатств для нас —  одна из 
важнейших задач.

В разрешение этой большой зада
чи в нашей области с 1946 года 
включилось Томское отделение Все
российского общества охраны приро
ды. В настоящее время количество 
членов общества, объединенных в 
373 первичных организациях, со
ставляет около 35 тысяч человек. В 
последние три года Томское отделение 
общества провело ряд мероприятий, 
способствовавших усилению охраны 
и улучшению воспроизводства при
родных ресурсов области.

ципнорти со стороны отдельных бух
галтеров, призванных осуществлять 
государственный контроль за расходо
ванием вверенных им средств и цен
ностей. Например, с ведома старшего 
бухгалтера орса Нарымской сплавной 
конторы тов. Баженова бывший на
чальник орса тов. Кириллов взял в 
магазине 150 рублей, оформив эту 
незаконную операцию как покупку в 
кредит мотора «М осква».

Нужно закрыть щели и ликвидиро
вать лазейки, через которые жулики 
и проходимцы забираются в карман 
государства. Большую помощь орга
нам государственного контроля в 
этом деле должны оказать наша об
щественность, все трудящиеся.

П. КОСТЮЧЕНКО, 
прокурор г. Колпашево, младший 
советник юстиции.

Члены общества приняли активное 
участие в озеленении Зырянки, Ко
жевникова, Колпашева и других на-i 
селенных пунктов области, а также 
города Томска. По инициативе отде
ления общества учтены особо ценные 
памятники природы и принято реше
ние об их охране. В с. Кожевникове 
по инициативе отделения на площади 
500 гектаров заложен лесокультур
ный парк. В 1962 году отделение 
процерило выполнение Закона об ох
ране природы в РСФСР на ряде пред
приятий Томска и внесло свои пред
ложения в советские и партийные ор
ганы. Был издан и распространен 
сборник «Природа Томской области и 
ее охрана». По инициативе отделения 
в университете введено чтение курса 
«0.храна природы», а на его биолого
почвенном факультете ведется иссле
довательская работа по теме «Н ауч 
ные основы охраны живой природы 
Томской области ».

Однако в  работе отделения общест
ва иного недостатков. Большинство 
отделений общества крайне малочис
ленно. Например, в Кривошеинском 
отделении всего 70 членов общества, 
в Каргасокском —  190, в Берхне- 
Еетском —  290. Президиум отделе
ния редко поднимал перед советскими 
органами коренные вопросы охраны 
природы, слабо направлял работу 
первичных организаций общества.

Состоявшаяся недавно областная 
конференция отделения признала не
обходимым увеличить число членов 
общества, усилить организационно- 
массовую и разъяснительную-'рабосу 
среди трудящихся, лучше мобилизо- 

(ваты ■их на выполнение мероприятий 
■по • рациональному использованию, 
воспроизводству и охране природных 
ресурРов области. ■

Совет Министров РСФСР в поста
новлении от 3 октября 1962 года о 
работе Всероссийского общества ох
раны природы поставил перед ним 
большие и ответственные задачи. Для 
нашей области важнейшими из них 
являются прекращение бесхозяйст
венного использования лесов, особен
но кедровых, борьба с загрязнением 
водоемов и атмосферного воздуха, 
охрана запасов рыб, охотничьих зве
рей и птиц, ликвидация браконьер
ства, организация разветвленной се
ти общественной инспектуры, рас
ширение работ по озеленению насе
ленных пунктов и дорог, восстанов
лению лесов в ряде южных районов,' 
широкая пропаганда коммунистиче
ского отношения к природе, изуче
ние природных ресурсов и разработ
ка научно обоснованных планов их 
использования, охраны и воспроиз
водства.

Необходимо со всей решитель
ностью вести борьбу со всеми, кто, 
пренебрегая интересами народа, на
носит ущерб природным богатствам 
области. Все ресурсы природы долж
ны быть поставлены на служ бу ком
мунизму.

Профессор И. ЛАПТЕВ,
председатель Томского областно
го отделения Всероссийского об
щества охраны природы.

Короткие сигналы

Не убирают снег
Трест очистки города Томска 

на протяжении ряда лет укло
няется от уборки снега на проез-' 
жей части проспекта имени Ки
рова. Раньше руководители тре
ста ссылались на то, что эта 
часть дороги не заасфальтирова
на. В  этом году ее заасфальти
ровали. Но снег здесь по-преж
нему не убирается.

Н . ЗУБК О В ,
Д. Н Е Ч А Е В .

Забыли о фотолюбителях
в  поселке Красный Яр Кри- 

вошеинского района много фото
любителей. Однако торговые ра
ботники не заботятся о их нуж
дах. Вот уже в течение года в 
наших магазинах не найдешь 
проявителя, закрепителя, фото
бумаги. Приходится отправлять
ся за ними в Кривошеино. А  это 
не близкий путь.

В . ОКОЛЕЛ/ЭВ.
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КАЖДОМУ-

ПЕРИОДИЧЕСКИЕ

ИЗДАНИЯ
Немыслим быт советских людей 

без газет и журналов. Они вошли 
теперь почти в каждую семью. И 
это понятно: веем хочется узнать 
свежие сообщения о событиях за 
рубежом и Б стране, о новинках 
науки и техники, достижениях 
народного хозяйства и многом дру
гом.

Спрос на периодическую печать 
постоянно возрастает. Взять хотя 
бы Томск и пригородную зону. 
Здесь на 1963 г. выписано на 15 
тысяч экзе.мпляров центральных, 
республиканских газет и журна
лов больше прошлогоднего. Каж
дый работающий на заводах «Том - 
кабель», режущих инструментов и 
некоторых других предприятиях 
областного центра является под
писчиком на газеты и журналы. 
Более тысячи подшипниковцев 
оформили подписку на газету 
«Красное знамя», а около 500 —  
на «Молодой ленинец». Свыше 
700 экземпляров областных газет
ных изданий получат в новом го
ду работники треста столовых, а 
653 — ' доставят письмоносцы на 
фермы совхоза «Корниловский».

Однако не везде организован 
прием подписки. Не активно рабо
тают подписные пункты на заво
дах «Сибэлектромотор», маномет
ровом и других.

После 28 декабря подписка бу
дет приниматься только на фев
раль и последующие месяцы. По
этому партийным, профсоюзным и 
комсомольским организациям не
обходимо в эти дни.особенно четко 
организовать работу общественных 
распространителей печати.

Каждый работающий должен 
иметь возможность подписаться на 
периодические издания.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник производственного 
участка по распростракению 
печати Томской конторы связи.

Кеннеди и Макмиллан 
закончили переговоры

ВАШИНГТОН, 22 декабря. 
(ТАСС). Вчера в Нассау, на Багам
ских островах, закончились перего
воры президента США Дж. Кенне
ди с премьер-министром Англии 
Г. Макмилланом.

По окончании переговоров' опуб
ликовано коммюнике, в котором го
ворится, что «президент, и премьер- 
министр обсудили широкий круг 
вопросов. Они рассмотрели состоя
ние отношений между Востоком и 
Западом после октябрьского кризи
са на Кубе и вместе выразили на
дежду, что удовлетворительное уре
гулирование этого кризиса, воз
можно, откроет путь к улаживанию 
и других нерешенных проблем меж
ду Западом и Советским Союзом». 
Кеннеди и Макмиллан обсудили, в 
час-тности, «нынешнее состояние

Куба получит 
возмещение

ГАВАНА, 22 декабря. (ТАСС). 
Здесь официально объявлено, что 
в результате переговоров между 
премьер-министром Кубы Фиделем 
Кастро и американским адвокатом 
Джеймсом Доновеном достигнута 
договоренность об уплате Кубин
ской Республике возмещения в сум
ме 63 миллиона долларов, нало
женного революционным трибуна
лом на контрреволюционеров, взя
тых в плен во время нападения на 
Плайя-Хирон. В течение шести ме
сяцев на эту сумму на Кубу будут 
доставлены медикаменты, медицин
ское оборудование и продукты пи
тания для детей. Предполагают, 
что первый груз придет на Кубу се
годня ночью. На остальные грузы, 
которые будут доставляться само
летами и судами, выдано гарантий
ное письмо в банк «Ройял бэнк оф 
Канада» на имя кубинского нацио
нального банка. Находящиеся на 
Кубе пленные будут освобождены 
двадцать четвертого декабря.

С п о р т  П О Л И Т Е Х Н И К И
СНОВА ЧЕМПИОНЫ

В Томсжом клубе «Водник» со
стоялся заключительный тур второ
го командного первенства области 
по шахматам. Решающими были 
встречи политехников и будущих ин- 
женеров-строителей, а также команд 
«Труд-1» и института радиоэлектро
ники и электронной техники. Первая 
встреча закончилась победой шах
матистов политехнического институ
та (4,5:0,5), вторая — поражением 
вузовского коллектива (1,5:3,5).

Таким образом, представители по
литехнического института, не потер
пев ни одного поражения, снова ока
зались сильнейшими в области, они 
набрали 25 очков из 30. На четыре

очка отстали от них представители 
команды «Труд-1». Неудачные вы
ступления в последних турах отодви
нули игроков «Теплоэлектропроек- 
та» на третье место.

Интересны результаты встреч у 
игравших на первых досках. Здесь 
первенствовал ассистент политехни
ческого института 10. Усынин (5 оч
ков). На вторых досках лучше все- 

вд[ступили,, представители, -етрго 
же вуза В. Кононов и В. Морозов 
(5,5 очка). Среди шахматисток отли
чилась студентка политехнического 
института Л. Игумнова, выигравшая 
все партии.

М. НИКОЛАЕВ.

переговоров о заключении договора 
о прекращении ядерных испыта
ний и вновь подтвердили свое на
мерение' добиваться соглашения с 
СССР по этому вопросу в надежде, 
что такое соглашение приведет к 
успешным переговорам и по более 
широким проблемам, касающимся 
разоружения».

Однако последующая часть ком
мюнике говорит о том, что его ав
торы по-прежнему мыслят в плане 
политики «с позиции силы» и гон
ки ядерных и обычных вооруже
ний. Президент и премьер-министр, 
согласно коммюнике, «довольно 
подробно обсудили политику, каса
ющуюся новейших систем ядерного 
оружия и рассмотрели различные 
подходы в этой области». В прило
женном к коммюнике «заявлении о 
системах ядерной обороны» разъ
ясняется, что Макмиллан согласил
ся с решением Кеннеди прекратить 
работы по созданию ракеты «Скай- 
болт», хотя Англия уже израсходо
вала огромные средства на произ
водство самолетов, которые преду
сматривалось вооружить этими ра
кетами. Вместо «Скайболта» США 
обещали предоставлять Англии ра
кеты «Поларис» (без боеголовок) 
для английских подводных лодок. 
В связи с этим «правительство 
Соединенного королевства построит 
подводные лодки, на которых бу
дут установлены эти ранеты», что, 
несомненно, будет связано с новы
ми большими расходами.

Согласно заявлению, «президент 
и премьер-министр пришли к согла
сию относительно того, что целью 
двух правительств в отношении 
обеспечения ракетами «Поларис» 
должно быть создание многосторон
них ядерных сил НАТО при самых 
тесных консультациях с другими 
союзниками по НАТО». Для этой 
цели США и Англия готовы выде
лить специальные силы. Одновре
менно участники переговоров под
черкнули «важность повышения 
боеспособности их Обычных воору
женных сил на всемирной основе».

Решение о создании «многосто
ронних ядерных сил НАТО» немед
ленно дало повод для гаданий о 
степени участия в них Западной 
Германии, реваншистские круги ко
торой давно тянутся к ядерному 
оруЩию. «Заявление о ядерном

ОТМЕНА ЧРЕЗВЫЧАЙНОГО 
ПОЛОЖЕНИЯ В СИРИН

ЛОНДОН. 23 декабря. (ТАСС). 
Сегодня во всех частях Сирийской 
Арабской Республики, за исключе
нием юго-западного пограничного 
района и пограничных постов, от
менено чрезвычайное положение, 
продолжавшееся 51 месяц, сооб
щил корреспондент агентства Рей
тер из Дамаска, Заявление об от̂  
мене чрезвычайного положения 
сделал министр внутренних дел 
САР Азиз Абдель Керим.

оружии, — пишет, например, лон
донский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Дрю Миддлтон, 
комментируя итоги встречи в Нас
сау. — ничего не говорит об уча
стии Германии. Но оно содержит 
упоминание о создании ядерных 
сил НАТО «при самых тесных кон
сультациях с другими союзниками 
по НАТО». Германия — один из 
них».

В кругах английских консервато
ров, указывает Миддлтон, «было 
выражено мнение, что премьер 
министр вовлек себя и свое прави
тельство в соглашение, которое 
возможно, окажется политическим 
динамитом. Его согласие на уча 
стие Англии в многостороннем 
ядерном средстве сдерживания уже 
вызывает критику лейбористов, по
скольку оно предвещает использо
вание Западной Германией ядер
ного оружия».

В коммюнике сообщается, что 
Кеннеди и Макмиллан обсудили 
также берлинский вопрос, индий
ско-китайские и индийско-пакистан
ские отношения, положение в Кон
го и состояние переговоров о всту
плении Англии в общий рынок.

НЬЮ-ЙОРК, 22 декабря. 
(ТАСС). Как сообщает из Нассау 
корреспондент -агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, вчера Дж. Кеннеди 
направил послание президенту 
Франции де Голлю, в котором вы
ражает готовность предоставить 
Франции ракеты «Поларис» на тех 
же условиях, на которых они по 
договоренности с Макмилланом бу
дут предоставлены Англии.

Забастовка 
портовых 

грузчиков США
НЬЮ-ИСРК, 24 декабря. 

(ТАСС). Вчера объявили забастов
ку 80 тысяч портовых грузчиков, 
обслуживающих порты Атлантиче
ского побережья и побережья Мек
сиканского залива. Американские 
портовые грузчики уже объявляли 
забастовку в октябре этого года, но 
правительство на основе антирабо
чего закона Тафта— Хартли доби
лось судебного постановления о 
прекращении забастовки на 80 
дней. Но это не сломило решимости 
рабочих добиться улучшения усло
вий труда. И вчера, когда истек 
срок действия постановления суда, 
портовые грузчики возобновили 
борьбу. Профсоюз портовых груз
чиков o6TiapHn забастовку, несмот
ря на личный призыв президента 
Кеннеди заключить «90-дневное пе
ремирие» с предпринимателями для 
ведения переговоров 65 урегули
ровании требований бастующих.

Н а  к олп аш ев ск ом  катке
в  Колпашево любителей спорта 

привлекли соревнования конькобеж
цев. В программе были забеги на 
300, 600, 1.000 и 1.500 метров. Меря
лись силами спортсмены городских 
школ, учреждений, и промышленных 
предприятий.

Среди школьниц двоеборье выиг
рала ученица второй средней школы 
Наташа Быценко. Среди юношей 
лучшее время на 500- и 1.500-метро- 
вой дистанции показал Юрий Фатеев 
из того же учебного заведения.

На ледяной дорожке — конько
бежки. Быстрее всех проходит 500 
метров Спартаковна Л. Сорокина. 
Лишь на 0,3 секунды отстала от нее

работница Килпашевского аэропорта 
Г. Барышева, зато она взяла ре
ванш в забеге на 1.000 метров.

Среди конькобежцев победителем 
в двоеборье стал Виктор Сорокин — 
токарь завода «Металлист». В. Шма
кову — спортсмену Колпашевского 
аэропорта — пришлось довольство
ваться вторым местом.

В командном зачете в группе сред-̂  
них учебных заведений сильнейши
ми оказались конькобежцы средней 
школы № 2. Среди коллективов физ
культуры промышленных предприя
тий победу одержали спортсмены за
вода «Металлист».

А. СТАЦЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЯ

26 декабря, в 2 часа дня, в ка
бинете печати редакции газеты 
«Красное знамя» проводится семи
нар редколлегий многотиражных 
заводских и вузовских газет по те
мам: «Литературный стиль газе
ты», «Верстка газеты».

26 декабря, в 6 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
состоится консультация для док
ладчиков и агитаторов по вопросам 
международного положения СССР.

П О ГО Д А

По сообщени!^ Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 25 декабря ожидается облач
ная погода с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго-запад
ный. 5 — 10 метров в секунду, тем
пература воздуха 16— 21 градус

мороза.
26 — 27 декабря по области ожи

дается небольшая облачность, пре
имущественно без осадков, ветер 
3 — 7 метров в секунду, температу
ра ночью 29— 34, днем — 18— 23 
градуса мороза.

«ИТАК, ЗАЯВЛЕНИЕ...»
На усадьбе свирепствует склока. 

Нелегкое дело— разобраться в слож
ных взаимоотношениях этих людей, 
живущих в одном доме, по многу раз 
в сутки встречающихся в общей кух
не и коридоре. Их взаимоотношения 
построены на мелочах повседневной 
жизни, на скрытых симпатиях и ан- 
■ишатиях. Необдуманно брошенное 
слово, хмурый взгляд, картофельная 
крошка в раковине водопровода —  
все служит искрой, разжигающей 
пламя скандала.

Да, разобраться во всем этом труд
но. А  надо, потому что людям надое
ла  склока. Затем и обращаются в то
варищеский суд.

—  Итак. Неточная, 9 ,— задумчи
во говорит Григорий Николаевич, по
ложив перед собой заявление.

• Внимательно читая заявление, 
Григорий Николаевич подчеркивал 
отдельные фразы и вспоминал людей, 
чьи фамилии встречались в нем.

Сигналы о неблагополучии в этой 
усадьбе начали поступать давно. От 
участкового, от жильцов.

Группа жильцов —  Богомолова, 
Семенова, Хлюмова, Макухо— ополчи
лась на свою соседку Калинину, а на 
ее защиту выступили другие. Григо
рию Николаевичу не раз и не два 
пришлось побывать на усадьбе, бесе
довать с людьми.

' Через некоторое время состоялось 
заседание товарищеского суда. Ист
цы, подавшие заявление в суд,-и от
ветчики привели столько мелочей в 
свое оправдание и в обвинение своих 
противников, что, казалось, правых 
нет, все виноваты.

Но членам товарищеского суда.

особенно Григорию Николаевичу Ху
дякову, долгое время изучавшему по
ложение в усадьбе, известна скрытая 
пружина междоусобицы. Ответчики, 
люди неуживчивые, невзлюбили Ка
линину, когда жильцы избрали ее 
уполномоченным по усадьбе, и она 
твердо начала наводить порядок. А 
мелочи потом уже наслоились.

Этим и руководствовались члены 
суда.

Приговор вынесен. Но Григорий 
Николаевич не считает дело закон
ченным. И сам он, и члены суда ста
ли приходить на усадьбу, беседовать 
с, людьми, проверять, принесло ли 
пользу разбирательство.

Принесло. На усадьбе воцарилось 
спокойствие. Правда, натянутое, на
стороженное холодное. Может быть, 
потом, через какое-то время в усадьбе 
«потеп леет». Для этого нужно внима
тельно следить за обстановкой и про
должать работать с людьми.

Это самое главное —  постоянно 
работать с людьми, знать положение 
дел в усадьбах. Нелегкая эта задача: 
ведь к 6-му домоуправлению относят
ся 250 усадеб. Сколько исходил Гри
горий Николаевич более чем за два с 
половиной года! Сколько людей уз
нал, сколько узлов бытовых распутал! 
Менялись члены товарищеского суда, 
а председатель оставался бессменным: 
как только на собрании уполномо
ченных усадеб председательствующий 
лросил называть кандидатуры в но
вый состав товарищеского суда, раз
давалось многоголосое восклицание:

—  Худяков!
Знают его люди и уважают. Как-то

после заседания суда произошел та
кой разговор:

—  Ну что, жарко?
—  Да, Худяков поддает жару. А 

не обижаешься: справедливый че
ловек.

Много дел разобрано, многих людей 
помирил товарищеский суд при домо
управлении М  6. Были разные де
ла: о задолженности по квартирной 
плате, о недостойном поведении, о 
взаимоотношениях в усадьбе. Каждое 
дело оставило в сердце и в памяти 
свой след. Но, пожалуй, ярче всех 
помнится самое первое заседание то
варищеского суда.

Было это лотом 1959 года. Товари
щеский суд недавно избрали. Много 
было неясных вопросов, а главное: 
как отнесутся люди? Признают ли? 
Станут лк  обращаться? И вот первое 
заявление. Старичок и старушка про
сят защитить от нападок соседки.

Решили провести заседание во дво
ре усадьбы. Волновались; а вдруг 
никто не придет или придут просто 
так, из любопытства? Но пришли все 
жильцы и из соседних домов многие 
явились. Выступающих было столько, 
что пришлось установить жесткий 
регламент.

Тогда-то и убедился Григорий Ни
колаевич: товарищеский суд —  де
ло нужное.

Появилась уверенность. Втянула 
интересная работа Григория Николае
вича, и забыл он о своем пенсион
ном возрасте, старается не обращать 
внимания на усталость.

Он рассказывает о членах товари
щеского суда Данииле Григорьевиче

Курзине, Михаиле Мер- 
курьевиче Кузнецове и 
других.

—  Добиваемся, чтобы 
все члены товарищеского суда посе
щали университет правовых знаний. 
Сейчас мы шока вдвоем с Кузнецовым 
ходим на занятия.

—  Что мешает в работе?
Григорий Николаевич задумывает

ся.
—  Хотелось бы, чтобы гориспол

ком, а теперь и райисполком ока
зывали помощь. Это входит в 
их обязанности. За время существо
вания нашего товарищеского суда со 
мной лишь один раз беседовал това
рищ из горисполкома. Позвонил по 
телефону, попросил дать справку, 
сколько рассмотрено дел. Вот сейчас 
нужна помрщь. Иногда по тому или 
иному делу заходишь в тупик: какую 
меру воспигания или наказания при
менить. Я  всегда в таких случаях 
обращаюсь к нашему домоуправляю
щему тов. Матусевичу. Он работник 
старый, и помнит почти все решения 
горисполкома по жилищным, комму
нальным и бытовым вопросам. Есть 
решение— значит можно им руковод
ствоваться. Но ведь надо знать, ког 
да оно было принято, и познакомить 
ся с ним поближе. Позвонишь в гор' 
исшолком: «Найдите такое-то реше
н и е !»  Отвечают: «Назовите, когда 
оно было принято и название*. Надо 
как-то упорядочить это дело. Издать 
что ли сборник решений или по-дру
гому как сделать. Товарищеским су' 
дам эти решения нужны каждый 
день.

В. СИНИЦЫН.

Зам. редактора
А . Н . Н О ВО С ЕЛО В.

ТО М СК И Я . Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р

25 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин, вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Ева хочет 
спать» — 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 
8-30, 10-20. Дети до 16 лет не допу
скаются. Для детей— «Кто сказал 
«мяу», «Мирко-невидимка», «Ду
эль», «Все работы хороши, выби
рай на вкус» — 9, 10. Зеленый 
зал — «Павлуха» — 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 9-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Восьмая 
дверь» — 9, 10-40, 12-20, S, 3-40,
5- 20, 7-05, 8-50, 10-35. Большой 
зал — «Ева хочет спать» — 9-40,
11- 25, 1-10, 2-55, 4-40, 6-30. 8-20, 
10-10. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Остров сокровищ» — 9-30, 11-10,
12- 50, 2-30. «Олимпийские игры», 
«Крылатые лыжники», «О чем не 
рассказал комментатор», «Вольная 
борьба» — 4-10. «Школа героев», 
«У нас в 6-м «а», «Путешествие в 
год 1918»— 5-10. «Чудак-человек»
— 6-10, 7-30, 8-50, 10-10. 

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал «Ева хочет спать» — 
10. 11-45, 1-30. 3-15, 5. 6-45, 8-30, 
10-13. Дети до 16 лет не допуска
ются. Малый зал — «Простая ис
тория» — 11. 12-40, 4, 5-40, 7-20, 
9, 10-40. Дети до 16 лет не допу
скаются. Для детей — «Косолапый 
друг» — 9-20, 2-20.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Дни любви» — 4-30,
6- 30, 8-30.

Дом культуры энергетиков — 
«Друг мой, Колька» — 5 час. 
«Грешница» — 7, 9.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Ева хочет спать»
— 4, 6, 8, 10. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Вторник, 25 декабря 
12.30. Концерт по программе, 

составленной телезрителями. 13.00. 
Научно-популярный очерк «Акаде
мия художеств СССР». 18.30. Бе
седа «Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС о задачах научного планиро
вания». 18.45. Документальная 
композиция «Цвети, Украина!» 
19.15. «Маяки говорят с экрана». 
19.35. Экран — пионерам и школь
никам. Из цикла; «Наш век — кос
мический». Фильм «Я  был спутни
ком Солнца». 20.35. Телевизион
ные новости. -ЗО.бО. .Спектакль Мо
сковского ансамбля оперы «Русал
ка», музыка А. Даргомыжского. 
По окончании — • объявления. '

Меняю отдельную благоустроен
ную квартиру в центре г. Кемерово 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г, Томск, улица
Ремесленная, 46, кв. 1.

Завод «Сибэлектромотор» при
нимает на работу; формовщиков, 
токарей, фрезеровщиков, слесарей- 
инструментальщиков, электромон
теров, слесарей по ремонту про
мышленного оборудования, слеса- 
рей-сборщиков, штамповщиков, 
опрессовщиков, рабочих без про
фессий н учеников.

Формовщикам, принятым на ра
боту в литейный цех, предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, в отдел кадров, 
ежедневно с 14 до 16 часов.

2 — 1

Томскому лесотехническому тех
никуму србчно требуется на посто
янную работу^ инженер-механик 
для преподавания спецдисциплин.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Карла Маркса, 22. 2 — 1

Комбинат «Рекорд» производит 
ремонт и настройку пианино и роя
лей.

Прием заказов производится от 
граждан и организаций по адресу; 
г. Томск, улица Герцена, 13-а, те
лефон 55-64. 2 — 2

Томскому специализированному 
управлению треста «Уралсибгидро- 
механизация» требуются; автокра
новщик, бульдозеристы, токарь, 
электрогазосварщик, электрики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37-а, отдел кадров, 
телефон 54-49. 2 — 2

Томскому заводу «Республика» 
требуются: автокрановщик, молото
боец, токари, слесарь по ремонту 
оборудования, слесарь по отопле
нию, котельщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров. 2 — 1.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 68, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  
советского строительства —  42-44, вузов, школ в культуры —  42 46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного —  87-75, онсеи —  37-38 и 3 1 ^ 7 ,

объявлений —  87-86, стенографистки —  52 02.

Швейной фабрике № 5 требуют
ся: швеи, заведующий складом, 
охранники, кочегар, настильщи- 
ца, грузчик, в детский сад фабри
ки — няни, убортцица и кочегар.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 8, отдел кад
ров. 2 — 1.

' Томскому электромеханическому 
техникуму срочно требуется коче
гар.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 — 1

Томскому участку «Росторгмон- 
таж» требуются; токарь по метал
лу, электрики, электросварщики, 
рабочие в никелировочный цех и 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24. 2 — 1
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П Р А В И Л А
п о ж а р н о й  Б Е ЗО П А С Н О С ТИ  П Р И  П РО ВЕД ЕН И И  
Н О ВО ГО Д Н И Х  Е Л О К  В  О Б Щ Е С ТВ Е Н Н Ы Х  М ЕСТАХ

1. Елка устанавливается на устойчивой крестовине или в кап
ке с песком посередине комнаты. Ветви и верхушка |лкГне по̂ ^̂  жны касаться потолка и стен. «ерлушка елки не дол-

2. Освещ ение елки  разреш ается только  электрическое Вклю- 
ч е ш е  электроосвещ ения производится оп ы тн ы !^  S p o S -

дневн” Гв?емш"™'*’* ® электричества елка устраивается в
4. Помещ ение, где. устраивается елка, обеспечивается пожяп-ным инвентарем и запасом воды. ивается пожар-
5. Во время праздника запасные выходы из помещения 

должны быть свободны. У каждого выхода постоянно должен на
ходиться дежурный.

6. Елки в общественных помещениях устраивать не выше второго этажа.
7. Ш  устройство елки необходимо получить разрешение в 

ближайшей пожарной охране.
В О С П РЕ Щ А Е ТС Я :

О бклады вать основание и ветки елки  ватой, украш ать 1 елки 
легковоспламеняю щ имися игрушками, заж игать фейерверки и Овнгальскйв огни.

Одевать участников праздника елки в бумажные, ватные и 
прочие легковоспламеняющиеся костюмы.

Освещать елки свечами.
*** . ,

Ответственность за соблюдение противопожарных правил при 
проведении новогодних елок возлагается на руководителей пред
приятий, учреждений, общественных организаций.

Томское добровольное пожарное общество.

§ В Н И М А Н И Ю  П О Д П И СЧИ К О В g
□ Осталось 3 дня до окончания приема подписки на областные п
□ газеты «Красное знамя» и «Молодой ленинец» на 1963 год! □ 
I Оформить подписку можно в «Союзпечати», во всех конторах ° 
I и отделениях “СВЯЗИ, -у -почтальонов, общественных распростра- □
□ нителей печати на подписных пунктах заводов, фабрик лес- °
Ш промхозов!'совхозов, колхозов;'У^ёбйых заведений и учреждений □ о Области. г «  □
g . Облсоюзпечать. §□
гиаааааасаоаааоасаааааа9сзааос10оаааааоапоЕшаааоаааааоооаааоааааоааааааоао

Облфинотдел доводит до сведения всех граждан, что с 1 ян
варя 1963 года финорганы приступают к проведению учета пла
тельщиков налогов и сборов на 1963 год.

Граждане, имеющие доходы от занятий кустарными и ремес
ленными промыслами, а также от сдачи в наем помещений, обя
заны представить в районные и городские финансовые отделы к 
15 января 1963 года декларации о полученных доходах за
1962 год. Кроме того, владельцы коров и лошадей, прожива
ющие в рабочих поселках (за исключением поселков, в которых 
запрещено содержание скота), должны с 1 января по 1 марта
1963 года уплатить установленные сборы.

Все граждане, проживающие в городах, рабочих поселках 
области и имеющие в личной собственности автомобили, мото
циклы (мотороллеры) и моторнвю лодки, обязаны уплатить сбор 
с транспортных средств в срок с 1 января по 1 марта 1963 года. 
В случае неуплаты сбора в установленный срок органам госавто- 
инспекции, „милиции и ДОСААФ предоставлено право изымать 
выданные номерные знаки на транспортные средства.

Домоуправляющие, коменданты домов и домовладельцы к 
10 апреля, 10 июля и 10 октября 1963 года обязаны сообщать 
районным и городским финансовым отделам об изменениях в 
облагаемых налогами доходах граждан, происшедших после 
налогового учета.

i  К А Р Т О Н А Ж Н А Я  Ф А Б Р И К А  О Б Л А С Т Н О ГО  У П Р А В Л Е Н И Я   ̂
 ̂ БЫ ТО ВО ГО  О Б С Л У Ж И В А Н И Я  Н А С Е Л Е Н И Я  ^
 ̂ организовала бюро бытового обслуживания населения,, кото- } 

f рое принимает от населения заявки на нижеследующие работы: f 
 ̂ мытье полов, окон, уборка квартир, вставка стекол в окна, по- ^

< сылка на дом фотографов, нянь и домовннц, а также ремонт й 
J квартир, мебели, электроприборов и электропроводки, перепе- ? 
 ̂ чатка на пишущей, машинке заявлений, документов, расклейка }

< на рекламных щитах «Рекламбюро» объявлений о продаже, об ^
 ̂ обмене квартир. ^
 ̂ С заявками и со всеми вопросами обращаться по адресу: ^
 ̂ г. Томск, улица Белая, 16, телефон 24-31. ^
 ̂ Приемные пункты: г. Томск, улица Шишкова, 20, телефон J

й 62-15, площадь Революции, 2, телефон 31-48. 2 — 1 ^
'̂̂ '̂ '̂ ''̂ ''»̂ '̂'̂ ■'̂ •̂■V\̂ ^̂ X̂ЧXЧ.VЧ.ЧЧЧ■VЧ̂VV̂ V̂VVЧЧXЧЧ'V̂XЧV̂ЧVЧЧXЧXЧV̂X̂ Ч̂ЧЧ'̂ ЧXN•̂ '̂ XЧЧXЧЧ̂ЧЧNЧЧN̂.•̂ v̂ -ч■̂ ^̂ >'
Томскому политехническому ин

ституту требуются: библиотекарь-
экспедитор (желательно мужчина), 
шоферы-цнетрукторы или водители 
1-го н 2 го классов, охранники, ма
шинистки, столяры, слесарь по ре
монту и экспл5̂ атацйи деревообра- 
батьшающих станков, плотники, 
дворники, уборщицы, гардеробщи
цы. Одиноким предоставляется об
щежитие. к .

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, с 2 ,до 5 час., 
отдел кадров. , , 2— 1

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму требуются секретарь 
учебной части н преподаватель- 
зоотехник.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 19. ' ;

Управлению «Гидр'одормбст» 
требуются: электросварщики, куз
нец, слесарь, электромонтер, плот
ники, дорожные рабочие. < '

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6; 2 — 1

Томскому горкомкозу требуется 
главный бухгалтер. ,, .

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 63.

31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 я 42-44, пропаганды —  47-45,
_ arr.oD _  nt ло информации —  51-61, вам. аав. аздательствои —  52-23, бухгалтерии и отдела

i

А,

V

Томскому электроламповому за
воду требуются: инженеры-механи
ки на .конструкторскую работу, ин
женеры электровакуумного произ
водства и химик, слесари, фрезе- 
рЫвЩикн, токари, кочегары, убор- ®  
птицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3— 1
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